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обществоновости

Регионы получили три миллиарда 
на модернизацию школ 
более	трех	миллиардов	рублей	выделено	субъектам	
Федерации	на	создание	сети	школ,	где	вместе	с	
обычными	детьми	будут	обучаться	инвалиды.	соответ-
ствующий	документ	опубликован	15	апреля	на	сайте	
российского	кабинета	министров.

Около 40 стран хотят присоеди-
ниться к зоне свободной 
торговли с ЕАЭС 
около	40	стран	изъявили	желание	присоеди-
ниться	к	зоне	свободной	торговли	(Зст)	с	
евразийским	экономическим	союзом	(еАЭс).	
об	этом	заявил	председатель	Госдумы		
сергей	нарышкин,	передает	тАсс.	
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ЭкономикА

Кудрин вновь отказался возвращаться 
в правительство России 
Экс-министр	финансов	РФ	Алексей	кудрин	не	видит	
себя	в	нынешнем	правительстве,	которое,	по	его	мне-
нию,	делает	недостаточно	для	улучшения		
экономической	ситуации	в	стране.

Оксана МОисеева  �

Самое знаковое здание нашего города вчера, 16 апреля, отметило 45-летие. В этот день в 1970 году в Улья-
новске торжественно открылся Мемориальный центр имени Ленина. 

На его открытие прибыл тогдашний руководитель СССР Леонид Брежнев, и это был единственный случай, 
когда глава одной шестой части суши приехал на родину основателя государства. В свое время Мемориальный 
центр в СМИ называли «белой чайкой, присевшей на волжский косогор». А чуть позже - двумя кусками рафи-
нада - он несколько похож на одно из зданий, которое спроектировал известнейший французский архитектор 
Ле Корбюзье…

Про Мемцентр знает каждый ульяновец, но, наверное, не все в курсе, что  здание - не только памятник 
архитектуры и своеобразная «визитка города», но еще и научное учреждение, ведущее серьезную исследова-
тельскую работу. 

Много лет этой сферой руководит ученый секретарь ОГУК «Ленинский мемориал» Валерий Перфилов. 
Накануне юбилея Мемориального центра и 145-летия Владимира Ленина он рассказал нашему корре-
спонденту о новых научных проектах.

Станет ли фигура Ленина 
объединяющей к 2050 году? 

дАтА

Речпорт подарит ветеранам 
войны бесплатную прогулку  
по Волге

В День Победы ветераны 
Великой Отечественной войны 
смогут бесплатно покататься на 
теплоходе по Куйбышевскому 
водохранилищу в направлении 
Красного Яра. Рейс под на-
званием «Победа» организует 
Ульяновский речной порт. Так-
же бесплатный круиз будет до-
ступен одному сопровождаю-
щему ветерана.

Во время прогулки ветера-
нов по громкой связи поздра-
вят капитаны судов.
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ПОЭЗ работает  
на импортозамещение 
Строительство завода «ПРОМТЕХ-
Ульяновск» по производству бортовых 
кабельных сетей принесет региону 
пятьсот новых рабочих мест.

ГеОрГий кузнецОв  �

Менее года назад - 14 августа - в рамках деловой программы 
МАТФ-2014  губернатор Сергей Морозов, генеральный директор 
ЗАО «Промышленные технологии» Валерий Шадрин, руководитель 
филиала ОАО «ОЭЗ» в Ульяновской области Денис Барышников и 
генеральный директор «Авиастар-СП» Сергей Дементьев заложили 
памятную капсулу в фундамент завода «ПРОМТЕХ-Ульяновск» на 
территории портовой особой экономической зоны (ПОЭЗ).

Завод будет производить бортовые кабельные сети в первую 
очередь для Ульяновского авиазавода. Сумма первоначально заяв-
ленных инвестиций - 240 миллионов рублей. 

Еще тогда Валерий Шадрин заявил, что, во-первых, произ-
водство в Ульяновске на арендованных площадях уже ведется. 
Во-вторых, что в «Промтехе» «озаботились проблемой импорто-
замещения еще три года назад, и уже сегодня то, что производит-
ся в Ульяновске даже на арендованных площадях, не зависит от 
санкций ни по соединителям, ни по проводам, ни по другим ком-
плектующим. Обещаю, что в этом здании не будет ни деталей, ни 
технологий, по которым бы мы зависели от чьей-то чужой воли». 
(Именно после этих слов Сергей Морозов охарактеризовал проект 
как «пусть не самый «богатый» в ПОЭЗ, но самый «умный».) 

Свои слова глава «Промтеха» подтвердил и вчера, во время по-
сещения Сергеем  Морозовым  территории ПОЭЗ.

К концу прошлого года резидент окончательно оформил проект 
предприятия, а весной текущего - приступил к устройству свайно-
го поля. Параллельно идет изготовление каркаса производствен-
ного корпуса. Его монтаж начнется в июне, к IV кварталу корпус 
будет полностью готов, зимой  в него перевезут уже работающее 
на других площадях оборудование. Выпуск первой продук-
ции намечен на I квартал 2016 года. стр.			 6
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ХОрОШие НОВОсти

В Москву, в Москву
В праздничные дни мая на Куйбышевской железной до-

роге будут курсировать дополнительные поезда дальнего 
следования. В конце апреля и начале мая железнодорож-
ники назначат дополнительные поезда в направлении Мо-
сквы и Санкт-Петербурга. В майские праздники со станций 
КбшЖД отправятся 9 поездов (32 рейса), из них 6 поездов 
(26 рейсов) формирования Куйбышевского филиала АО 
«ФПК». С учетом пожеланий пассажиров в составы будут 
включены в основном плацкартные вагоны и вагоны с места-
ми для сидения. 

Ульяновск первым перепишет  
потенциальных приёмных родителей

21 апреля в Ульяновске пройдет «Всероссийская перепись потенциальных приемных родителей». Во-
лонтеры проекта «Ванечка» совместно со студентами вузов Ульяновска опросят граждан: кто из них готов 
принять на воспитание в семью ребенка-сироту или по каким причинам они не могут или не хотят этого 
делать.

Член Общественной палаты России Юлия Зимова пояснила, что «Всероссийская перепись потенци-
альных приемных родителей» - это проект, разработанный экспертами портала Ванечка.рф, чтобы понять, 
сколько из 80 000 000 человек трудоспособного населения России готовы взять на воспитание в семьи  
100 000 детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей. Также важно выяснить, какие факторы 
мешают гражданам принять такое решение.

Перепись потенциальных приемных родителей стартовала в Москве в июле 2014 года. В результате во-
лонтерам удалось пообщаться более чем с 400 респондентами, 40 из которых изъявили желание взять на 
воспитание детей-сирот и передать свои данные в органы опеки и попечительства. Оказалось, что 60% опро-
шенных когда-либо думали о принятии в семью ребенка-сироты. 

Юлия Зимова подчеркнула: «Ульяновск - первый город, в котором эта технология поиска будущих при-
емных семей получит продолжение. О результатах мы узнаем уже в конце апреля, сможем сравнить данные 
с полученными в Москве». 

Переписчики расскажут о положительных изменениях в сфере семейного устройства детей-сирот. Со 
всеми горожанами, пожелавшими воспитывать приемных детей, будут вести работу органы опеки и попечи-
тельства. Также во время акции все желающие смогут проконсультироваться с юристом.

Звонок однополчанину
Ветераны Великой Отечественной войны смогут бес-

платно сделать междугородние звонки в многофункциональ-
ных центрах Ульяновской области. Акция, приуроченная к 
70-летию Победы, будет проходить с 15 апреля по 15 мая.

Чтобы принять участие в акции, необходимо прийти в 
любой из этих многофункциональных центров по адресам:  
ул. Л. Толстого, д. 36/9;  ул. Промышленная, д. 54г;  пр-т Со-
зидателей, д. 116;  ул. Локомотивная, д. 85, обратиться к ад-
министратору и предъявить удостоверение.

 

«Суббота донора» пройдет на базе региональной станции перели-
вания крови 18 апреля. Ежегодно 20 апреля в России отмечается 

Национальный день донора.

В новый перинатальный центр в Ульяновской области планируется 
закупить более 2,5 тысячи единиц современного медицинского обо-

рудования.

Послом XXXVI чемпионата мира по хоккею с мячом в Ульяновской об-
ласти стал Николай Афанасенко.

0,56 ПРОЦЕНТА
сОсТАВил УРОВЕНь РЕгисТРиРУЕМОй 
бЕЗРАбОТиЦы В УльяНОВскОй ОблА-
сТи: ПО ПОслЕдНиМ дАННыМ НА УчЕТЕ 
В слУжбЕ ЗАНяТОсТи сОсТОяТ 3628 
чЕлОВЕк. ПРи эТОМ В бАЗЕ дАННых
НАхОдиТся 6446 ВАкАНсий, иЗ эТОгО 
числА 68 ПРОЦЕНТОВ ПРихОдиТся НА 
УльяНОВск и диМиТРОВгРАд

ЦиФрА

УАЗ разработает  
новый внедорожник

Компания УАЗ планирует разрабо-
тать абсолютно новый внедорожник. Об 
этом сообщает «Автосреда» со ссылкой 
на генерального директора компании 
«Соллерс» и УАЗа Вадима Швецова. Так-
же топ-менеджер отметил, что на данный 
момент рассматривается возможность за-
пуска производства автомобиля Patriot с 
автоматической коробкой передач. 

«Это будет линейка внедорожников 
с другим дизайном, созданная на единой 
модульной платформе с применением со-
временных технологий», - пояснил Шве-
цов. 

Напомним, в январе стало известно, 
что российская компания УАЗ приступи-
ла к разработке своего первого компакт-
ного кроссовера. Как рассказал министр 
промышленности и торговли Денис Ман-
туров, новинка будет создана в рамках 
проекта «Кортеж» - автомобилей на еди-
ной модульной платформе для чиновни-
ков. 

Разработка автомобиля находится на 
первоначальном этапе. На данный момент 
закончено формирование технического 
задания для инженерной и дизайнерской 
работы. По предварительным данным, 
машина будет представлена в 2019 году. 

По неофициальным данным, новинка 
получит передовые системы безопасно-
сти, а также современный мультимедий-
ный комплекс. Кроссовер будет осна-
щаться абсолютно новым двигателем, 
технические подробности мотора пока 
держатся в секрете

Надя акулова �

Семинар «Особенности успешного ведения дел с китайскими 
партнерами» состоялся в Ульяновской ТПП. Он был организован 
Российско-китайским центром стратегического партнерства при 
содействии палаты.

По словам ведущего семинара, директора центра Сергея Ша-
повалова, Ульяновская область заинтересована в привлечении на 
территорию региона компаний и инвесторов КНР для локализации 
производств и развития торговли.

Как известно, областным правительством был организован ряд 
деловых миссий в Китай, состоялась презентация Ульяновской об-
ласти в посольстве КНР в Москве, принято решение о реализации 
около двух десятков инвестрпроектов. Кроме того, для китайских 

туристов в Ульяновске, являющемся родиной Ленина, разработан 
так называемый «Красный маршрут». В этой связи сотрудничество 
с КНР становится весьма перспективным.

На семинаре речь шла о вариантах ведения переговоров, заклю-
чения контрактов с учетом специфики деловой культуры КНР. С 
целью развития прямого торгово-экономического сотрудничества 
участникам семинара было предложено использовать возможности 
Российско-китайского центра стратегического партнерства.

Справка «Ульяновской правды» 
Российско-китайский центр стратегического партнерства был создан на базе 
Ульяновского госуниверситета в 2015 году. Основным партнером центра 
является университет Ханьдань (Китай).

Ориентация - КНР

Надя акулова �

Накануне проведения Все-
российского форума ОНФ 
по здравоохранению активисты 
регионального штаба Обще-
российского народного фронта 
приняли участие в обществен-
ном мониторинге по оценке на-
личия льготных лекарственных 
препаратов в аптеках и аптеч-
ных пунктах области. 

Экспертное сообщество 
ОНФ отметило острую нехват-
ку льготных лекарственных 
препаратов в аптеках, в связи 
с чем значительно увеличилась 
доля отсроченных рецептов 
и, естественно, недовольство 
части населения, в том числе 
социально незащищенного. 
Была разработана специальная 
анкета с указанием 15 лекар-
ственных препаратов. В ходе 
опросов нужно было указать: 
есть лекарство в наличии у  
аптек или отсутствует. Забегая 
вперед, сообщим, что в каждой 
второй из проверенных аптек 

не было в наличии половины 
включенных в анкету лекарств.

- Наша общая задача - осу-
ществлять контроль за наличи-
ем льготных препаратов, - по-
яснила руководитель рабочей 
группы «Социальная справед-
ливость» регионального от-
деления ОНФ Анна Лебедько. 
- Люди не должны испытывать 
проблем с получением поло-
женных им по закону лекарств 
и покупать их за свои средства. 

Из шести намеченных пунк-
тов «фронтовики» споткну-
лись только в пункте № 5 ОАО 
«УльяновскФармация» при 
центральной городской кли-
нической больнице: чтобы по-
лучить необходимые сведения, 
проверяющим пришлось ждать 
около полутора часов. Лишь по-
сле телефонной «бомбардиров-
ки»  регионального минздрава 
и ОАО «УльяновскФармация» 
выяснилось, что в наличии 
оказалась только треть препа-
ратов для льготной категории  
граждан. 

Лекарственные бои 
льготного значения
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ПОДрОБНОсти

ХОрОШие НОВОсти

Первый  Time
Президент России Владимир Путин занял первое место в рей-

тинге «100 самых влиятельных людей планеты» журнала Time. 
Итоги голосования были подведены в понедельник, 13 апреля.

Участникам ежегодного голосования предлагали опреде-
лить, кто, по их мнению, в минувшем году «изменил мир к луч-
шему или худшему». Предварительные результаты были извест-
ны 10 апреля, а список, по версии редакции, будет опубликован  
16 апреля, сообщается на сайте журнала Time.

Как стало известно, Президент России получил 6,95 процента 
голосов. Второе место заняла южнокорейская эстрадная звезда Ли 
Чхэ Рин с небольшим отставанием от российского лидера. На тре-
тьем месте рейтинга разместилась певица Леди Гага (2,6 процента 
голосов), а за ней в списке следуют поп-певица Рианна (1,9 процен-
та) и кантри-поп исполнительница Тейлор Свифт (1,8 процента).

Кроме того, в десятку лидеров вошел далай-лама: духовный 
лидер буддийских регионов России набрал 1,7 процента голосов. 
Юная пакистанская правозащитница Малала Юсуфзай получи-
ла 1,6 процента голосов. В десятке лидеров также есть и папа 
римский Франциск (1,5 процента).

Кстати, Владимир Путин в прошлом году второй раз подряд 
возглавил ежегодный рейтинг самых влиятельных людей в мире 
по версии журнала Forbes.

когда поют врачи
Врач Ульяновской области Ольга Сви-

рид одержала победу в вокальном конкурсе 
X Международного фестиваля искусств. Он 
проходил с 6 по 10 апреля в Екатеринбурге.

Всего в конкурсной программе творче-
ского форума приняло участие более 400 
студентов-медиков и медицинских работни-
ков из 40 городов России, в том числе сту-
денты государственных медицинских вузов. 
Ульяновскую область представила заведую-
щая отделением № 6 областной клинической 
психиатрической больницы Ольга Свирид.

Фестиваль включал в себя шесть 
конкурсных направлений: вокальное, 
танцевальное, инструментальное, теа-
тральное, а также конкурс вокальных и 
вокально-инструментальных ансамблей и 
киноконкурс. По итогам решения компе-
тентного жюри Ольга Свирид награждена ди-
пломом первой степени вокального конкурса и  
дипломом в номинации «Мисс Фести- 
валя-2015».

На Земле возьмутся  
за строительство  
плавучего города 

По информации, поступившей из Института 
морских поселений (Сан-Франциско), на нашей пла-
нете будет возведен первый плавучий город. США 
совместно с компанией из Нидерландов объявили о 
начале уникального конкурса на лучший проект жи-
лой океанской многофункциональной платформы.

По мнению организаторов конкурса, плавучий 
город - это необходимая мера для крупных городов, в 
которых проживает большое количество жителей.

Согласно условиям конкурса, город должен рас-
полагаться на плавучих основаниях треугольной 
или шестиугольной формы. Кроме того, он должен 
иметь жилые помещения, отели, курортную зону и 
офисы. Ширина каждой из сторон основания - не 
менее 50 метров. 20% всего города будет занято под 
пешеходную зону.

Известно, что победитель конкурса будет объяв-
лен летом этого года. Реализация выбранного проек-
та запланирована на 2020 год, пишет arbatcity.ru.  

 

В области возьмутся за ремонт лифтов. Сегодня из имеющихся 4072 
лифтов больше половины отработали нормативный срок эксплуата-

ции (25 лет).

С 28 апреля движение по проспекту Гая вдоль Винновской рощи ста-
нет двухсторонним. Для автомобилей будут открыты три полосы.

До конца года обустроят три площадки тестирования физкультурно-
спортивного комплекса «Готов к труду и обороне». На эти цели из фе-

дерального бюджета выделят 2,2 миллиона рублей.

Срочно отменить  
досрочные пенсии

Министр финансов Антон Силу-
анов призвал срочно решать вопрос 
отмены досрочных пенсий и повы-
шения пенсионного возраста. Об 
этом он заявил на годовой коллегии 
Минфина. По его мнению, такая 
мера «позволит не только снизить 
нагрузку на бюджет, но и сгладить 
последствия от слабой демографии 
на численность экономически ак-
тивного населения».

Социальные расходы занимают 
наибольшую долю в структуре рас-
ходов консолидированного бюдже-
та РФ, отметил глава ведомства. По 
словам министра, при этом эффек-
тивность системы социальной под-
держки остается низкой. «Не при-
меняется принцип нуждаемости, 
пенсионные выплаты перестали 
быть платежом, связанным с утра-
той трудоспособности человеком, а 
стали фактически играть роль со-
циальной выплаты по достижению 
определенного возраста», - пояснил 
глава Минфина. 

Малоимущим  
помогут цыплятами

В регионе стартовала необычная 
акция: местный минсельхоз начал 
раздавать бесплатно цыплят. Семь 
тысяч петушков с птицефабрики, 
расположенной неподалеку от об-
ластного центра, передали сель-
ским старостам, которые отвезут 
их своим землякам. «Мы решили 
способствовать импортозамещению, 
поддерживая не только промышлен-
ных производителей и крестьянско-
фермерские хозяйства, но и вла-
дельцев личных подворий. В каком 
количестве цыплята достанутся 
конкретным людям, старосты опре-
делят индивидуально», - пояснила 
руководитель агентства по развитию 
сельских территорий Ульяновской 
области Мария Шпак. Птицефабри-
ка предоставляет цыплят бесплатно. 
На предложение министерства уже 
откликнулись 15 сельских старост.

Ульяновские программисты 
заканчивают испытания новой 
информационной системы, 
разработанной по заказу 
Минтранса РФ.

алёНа дамбаева �

Реализацией проекта занимается 
ульяновский офис компании IBS, открыв-
шийся в декабре прошлого года. Напомним, 
прежде чем зайти в наш регион, поставщик 
IТ-услуг провел исследование 35 городов 
по целому ряду параметров. Ульяновск за-
нял первую строчку рейтинга. Он привлек 
IBS хорошей базой по подготовке молодых 
специалистов и сплоченным сообществом 
IТ-компаний. В новом подразделении уже 
работают 26 человек. Это прежде всего раз-
работчики решений в области  интеграции 

данных и специалисты по поддержке инфор-
мационных систем. В планах у компании - до 
конца года увеличить штат до 50 сотрудни-
ков, а через два года численность персонала 
Ульяновского центра разработки должна до-
стигнуть 150 человек. 

- Конечно, текущая экономическая си-
туация накладывает свой отпечаток на любой 
бизнес, но число наших клиентов увеличива-
ется. Возможно, рост не такой значительный, 
как в предыдущие годы, но спада однозначно 
нет, поэтому и мы продолжаем развиваться, 
- отмечает генеральный директор IBS Улья-
новск Елена Захарова.

Большая часть сотрудников ульяновского 
офиса - молодежь. Многие только в прошлом 
году окончили университет. Есть также сту-
денты, которые совмещают учебу с работой. 
Отсутствие большого опыта ребята компен-
сируют талантом. Каждый ведет свое на-
правление. Причем в IBS не боятся отдавать 
региональному офису крупные заказы. Одну 
из своих последних разработок - информа-
ционную систему «Море», разработанную 

по заказу Минтранса РФ, на этой неделе 
ульяновцы продемонстрировали главе ре-
гиона Сергею Морозову. По словам авторов 
проекта, «Море» располагает информацией 
о различных судах - как российских, так и 
иностранных. С помощью системы можно 
получать оперативную информацию об их 
перемещении. Спектр применения данной 
системы достаточно широкий - от граждан-
ского судоходства до военного, где она мо-
жет использоваться для надзора и контроля 
границ. В настоящее время система проходит 
этап тестирования. 

Справка «Ульяновской правды» 
Компания IBS - крупный российский поставщик 
услуг, лидер в области бизнес-консалтинга, внедре-
ния аналитических, корпоративных и производ-
ственных систем управления, аутсорсинга бизнес-
процессов. Главный офис компании расположен в 
Москве, региональные центры действуют в Санкт-
Петербурге и Перми. Третий региональный центр 
был открыт в декабре 2014 года в Ульяновске.

Губернатору презентовали «Море»
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- Признание людей и их выбор для меня 
стали полной неожиданностью… Я помню тот 
момент, когда все депутаты единогласно под-
держали мою кандидатуру на выборах главы 
поселения и председателя Совета депутатов 

Михайловского сельского поселения Терень-
гульского района. Это было очень волни-
тельно и означало тяжелый, ответственный, 
каждодневный труд. Главными принципами 
работы для себя я определила честность, по-
рядочность, справедливость в отстаивании 
интересов и наказов односельчан. И стараюсь 
придерживаться их всегда, - говорит Лилия. 

Глава поселения уверена: в одиночку ре-
шить серьезные задачи невозможно, нужна 
команда. В Михайловке такая команда есть, 
ее основа - коллеги-депутаты. Местный Со-
вет объединил представителей всех сфер 
жизни, от образования до культуры. Одна 
проблема - не всегда хватает информации и 
практического опыта. И здесь большая на-
дежда на новую команду - команду Межпар-
ламентской ассамблеи законодателей. 

По словам Лилии Ананьевой, власть на 
селе сегодня остро нуждается в опыте, прак-
тических советах и поддержке коллег из 
других районов, и в первую очередь - депу-
татов Законодательного собрания. Прямое 
взаимодействие с ними на площадках Меж-

властьПятница, 17 апреля 2015 г. 
№ 51 (23.692)

Ксения РаКитансКая �

В минувший четверг в Доме культуры 
поселка Мирный Чердаклинского района 
прошло выездное заседание комиссии по 
вопросам развития ЖКХ и инфраструкту-
ры Межпарламентской ассамблеи при За-
конодательном собрании Ульяновской об-
ласти. Члены комиссии - депутаты разных 
уровней (от областного до поселенческого) 
- рассмотрели проблемы водоснабжения де-
ревень и сел, вывоза бытовых отходов и си-
стемы водоотведения в р.п. Кузоватово. 

Одной из первых в работу комиссии ак-
тивно включилась Лилия Ананьева - глава 
Михайловского сельского поселения Те-
реньгульского района. На вопрос,  почему 
она решила добровольно взвалить на себя 
дополнительную общественно-полезную 
неоплачиваемую нагрузку, отвечает: «Пото-
му что односельчане рассчитывают на мою 
помощь. Потому что в родном селе накопи-
лось немало проблем, и Межпарламентская 
ассамблея может стать той площадкой, ко-
торая поможет найти их решение».

Ответственность и справедливость 
- качества, присущие Лилии с детства. 
Со школьных лет девочка защищала тех, 
кого незаслуженно обижали, нетерпимо 
относилась к подлости и предательству. 
Быть может, это связано с тем, что вос-
питывалась она в семье милиционеров и 
даже хотела продолжить семейную ди-
настию, став экспертом-криминалистом. 
Насколько уважают ее в селе, свидетель-
ствует тот факт, что защиту своих ин-
тересов михайловцы доверили Лилии  
Ананьевой, когда ей было всего 26 лет. 

В народном 
голосовании 
могут принять 
участие все жители 
Ульяновска

Прием документов на участие 
продлится до 26 апреля.

В предварительном народном 
голосовании «Единой России», ко-
торое в этом году проходит по самой 
открытой модели, в качестве потен-
циальных кандидатов могут выдви-
гаться как члены и сторонники пар-
тии, так и беспартийные ульяновцы. 
Эта модель является самой демокра-
тичной и открытой.

14 апреля заявление на участие 
подал ульяновец  Ринат Сулейма-
нов. «Два года назад я выдвигал 
свою кандидатуру в Законодатель-
ное собрание Ульяновской области 
от партии «Коммунисты  России». 
Я решил принять участие  в народ-
ном голосовании, которое проводит 
«Единая Россия», потому что счи-
таю, что главное - это согласие, а не 
политическая окраска», - пояснил 
кандидат.

Доверенное лицо Владимира 
Путина, главный врач Ульяновской 
областной детской клинической 
больницы, заслуженный врач РФ  
Анна Лебедько  также решила уча-
ствовать в предварительном голосо-
вании. Анна Михайловна работает 
в здравоохранении более 30 лет. 
«За последние годы руководством 
страны и области делается многое, 
чтобы улучшить ситуацию в отрас-
ли. Но проблемы существуют: это 
и проблема очередей, и недостаток 
кадров. Я надеюсь, что мои опыт и 
знания помогут в их решении», - от-
метила Анна Лебедько.

Своими предложениями по раз-
витию города готов поделиться и  
Виктор Васильев, который с 1984-го 
по 1990 год был председателем 
Ульяновского горисполкома. «Я член 
КПСС с 1971 год. В Ульяновск я пере-
веден из Свердловска на должность 
главного инженера тепловых сетей. 
Прошел «коммунальную» школу. У 
меня накопилось много полезных 
материалов, которые могут помочь в 
депутатской работе. Думаю, что необ-
ходимо внедрить те методы, которые 
существовали в советское время», - 
поделился Виктор Исаевич.

 Если вы готовы решать пробле-
мы ульяновцев и обладаете доста-
точным опытом и профессиональ-
ными навыками, «Единая Россия» 
приглашает вас принять участие в 
народном голосовании.

Сергей Рябухин, предсе-
датель Комитета Совета 
Федерации по бюджету 
и финансовым рынкам: 

“ Очень 
важно увязать ан-
тикризисный план 
правительства с се-
годняшними реа-
лиями бюджетного  

процесса

”

лилия ананьева: 

Межпарламентская ассамблея  
даст ход местным инициативам

Глава государства 
пообещал вернуться 
к вопросу поддержки 
сельхозтоваропроизводителей 
в части реализации  
их продукции.

надя аКулова �

Вчера, 16 апреля,  Президент России 
Владимир Путин пообщался с россияна-
ми в прямом эфире. Это традиционный 
формат общения Путина с соотечествен-
никами - уже тринадцатый год подряд 
Владимир Владимирович дает ответы на 
вопросы. Кстати, в этом году количество 
вопросов к президенту приблизилось к 
двум миллионам. «Ульяновская правда» 
включила телевизор и одним глазом сле-
дила за тем, что говорит глава государ-
ства, а другим - за тем, что пишут о его 
словах в Твиттере.

Глава государства особое внимание 
уделил сельскому хозяйству и подчер-
кнул, что в 2014 году был собран самый 
высокий урожай - 105,3 млн тонн, созда-
ны все условия для обеспечения продо-
вольственной безопасности страны.

В 2015 году эта отрасль, благодаря в 
том числе усилиям «Единой России», по-
лучила из бюджета дополнительное фи-
нансирование.

Однако по-прежнему острой остает-
ся проблема производства молока. Как 
сказал фермер из Костромской области 
в ходе «прямой линии» с президентом, за  
1 литр молока он получает 16 рублей, а 
торговые сети продают этот продукт уже за 
72 рубля. Партия считает, что необходимо 
навести порядок с торговыми сетями. По 
словам председателя Комитета Госдумы по 
аграрным вопросам Николая Панкова, де-
путаты фракции «Единая Россия» внесли 
необходимые поправки в закон о торговле.

Владимир Путин также поддержал 
инициативу фермеров о создании  в круп-
ных городах небольших ларьков или тор-
говых точек, в которых продавалось бы 

На «прямой линии»  
Путин говорил о молоке

свежее молоко прямо с фермы, без посред-
ников. Соответствующее поручение было 
дано губернаторам.

Директор СПК им. Н.К. Крупской 
Мелекесского района Ульяновской обла-
сти Анатолий Голубков отметил, что тему 
подняли очень правильную, потому что 
молочное производство требует больших 
и, главное, долгих вложений: «Чтобы вы-
растить корову, способную давать боль-
шое количество качественного молока, 
нужно в среднем пять - шесть лет. А чтобы 
окупить все затраты и получить прибыль, 
необходимо еще больше времени. Тут без 
поддержки государства не обойтись». 
Ульяновское предприятие более пяти лет 
работает с крупнейшим зарубежным про-

Перед нами стоит глобальная 
задача - на 100% загрузить 
наши производственные 
мощности, чтобы обеспечить 
выпуск высококачественной 
молочной продукции

изводителем молочных продуктов в Рос-
сии, которое занимает ведущие позиции 
в четырех областях производства продук-
тов здорового питания. СПК выполняет 
высокие требования заказчика:  закупает 
дорогостоящее современное оборудова-
ние и реконструирует свои помещения. С 
начала 2015 года из федерального бюдже-
та кооператив получил финансовую под-
держку в размере порядка 700 тысяч ру-
блей. По словам Анатолия Голубкова, это 
около 30 копеек на литр молока.

По надою молока на одну корову (5750 
кг) СПК имени Н.К. Крупской занимает 
одно из лидирующих мест в Ульяновской 
области. На сегодняшний день является 
мощным многоотраслевым, динамично 
развивающимся предприятием, одним из 
крупнейших в Приволжском федераль-
ном округе. Оно входит в состав трехсот 
крупнейших хозяйств и в сотню ведущих 
производителей основных видов сельско-
хозяйственной продукции.

«Перед нами стоит глобальная зада-
ча - на 100% загрузить наши производ-
ственные мощности, чтобы обеспечить 
выпуск высококачественной молочной 
продукции», - отметил ульяновский 
производитель.

парламентской ассамблеи и ее комиссий по-
зволит узнать о положительных примерах 
работы, донести до областной власти про-
блемы родной глубинки и найти механизмы 
их решения в виде конкретных дел.

Глава поселения уверена: в одиночку решить серьезные 
задачи невозможно, нужна команда. В Михайловке 
такая команда есть, ее основа - коллеги-депутаты

Уже в апреле на заседании комиссии по 
вопросам ЖКХ и развития инфраструкту-
ры Лилия Ананьева рассчитывает получить 
поддержку в решении насущной проблемы 
- замены водопроводной трубы в Михай-
ловском поселении.

- Наше поселение достаточно молодое, 
его строили как «учительский поселок» и 
изначально проложили тонкий водопровод, 
не просчитав, что Михайловка будет расти 
и развиваться. В результате возникли пере-
бои с водой - не до всех она доходит. А без 
воды, сами понимаете, никак нельзя. Очень 
рассчитываю, что работа в комиссии по во-
просам ЖКХ и развития инфраструктуры 
позволит мне решить этот и многие другие 
вопросы в данной сфере. А в целом площадка 
Межпарламентской ассамблеи поможет нам 
выработать действенный механизм решения 
проблем поселений, довести информацию 
об этих проблемах до региональной власти 
и, что еще более важно, даст ход нашим и ни-
циативам, - убеждена Лилия Ананьева.
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- Деятельность та-
ких учреждений, 

как наш Мемориальный ком-
плекс, складывается из трех 
составляющих - научной, со-
бирательской и комплектую-
щей экспозиций. В послед-
ние десятилетия сложилась 
определенная форма работы 
- ежегодно мы проводим на-
учные конференции и по их 
итогам издаем академиче-
ские сборники, сейчас их вы-
шло уже четырнадцать, при-
чем некоторые издавались 
совместно с Академией наук. 
Сейчас у нас возник новый 
формат проведения таких 
конференций - мы назвали 
их «Исторические чтения на 
Волге». 

Какого размера кепку  
носил Ленин?

Конечно, значительная 
часть исследований связана с 
личностью, в честь которого и 
создали Мемориал, - с Влади-
миром Ульяновым-Лениным. 
Причем, несмотря на то что 
эта тема является доминиру-
ющей и исследуется на протя-
жении уже второго столетия, 
до сих пор находятся новые, 
весьма любопытные  факты.

- В свое время отечествен-
ным историкам вообще запре-
тили заниматься родословной 
Владимира Ильича, - расска-
зывает Валерий Перфилов. 
- Да вы и сами, наверное, пом-
ните - кроме его родителей, 
ни о каких предках Влади-
мира Ульянова практически 
нигде тогда не говорилось. На 
это было наложено табу еще 
самим Сталиным. Когда се-
стра Владимира Ильича Анна 
Ильинична в какой-то статье 
упомянула о еврейской линии 
их семьи, Сталин наложил на 
нее резолюцию: «Молчать! 
Отправить срочно в архив». 
Излишне говорить, что статья 
эта так и не вышла, и на мно-
го лет тема предков Владими-
ра Ульянова стала запретной. 
Теперь же мы получили воз-
можность заниматься этой те-
мой.  Как результат - сборник 
«Генеалогический мост: Улья-
новск - Байротт» - о немец-
ких предках и родственниках 
Владимира Ленина. 

Это издание - результат 
совместной работы немецких 
и ульяновских историков. В 
сборнике имеются прелюбо-
пытные факты. Например, 
Володя Ульянов «грыз гра-
нит науки» в Симбирской 
гимназии по учебнику, ко-
торый написал один из его 
немецких родственников по 
материнской линии, и так ни-
когда и не узнал об этом. По 
словам Валерия Александро-

вича, исследования показали, 
что даже первый президент 
объединенной Германии Ри-
хард фон Вайцзейкер, кото-
рый совсем недавно, в начале 
февраля этого года, ушел из 
жизни в возрасте девяноста 
четырех лет, был отдален-
ным родственником Ленина. 
Кроме того, родственниками 
Ленина по материнской ли-
нии были  знаменитые немец-

кие писатели братья Томас и 
Генрих Манны. А Карл Ива-
нович Грошопф, двоюродный 
дедушка Ленина, был вице-
директором департамента 
внешней торговли России, его 
брат Густав Иванович работал 
начальником Рижской тамож-
ни. Сейчас потомки Ленина 
живут в Америке, Швеции и 
Германии. (Подробнее об этом 
см. «Ульяновскую правду»  
№ 29 от 06.03. 2015 г. - Ред.)

- Кстати, личность Лени-
на до сих пор вызывает ин-
терес у россиян, - улыбается 
Валерий Александрович. 
- Недавно мы получили по 
Интернету совершенно оча-
ровательное письмо. Некий 
господин после того как он 
ознакомился с нашим Ме-
мориальным комплексом, 
пишет буквально следующее: 
«Очень интересно, хорошо 
отражается величие лично-
сти Ленина… Но вот каким 
был этот человек, все как-то 
не конкретно: небольшого ро-
ста, средних размеров одеж-
да… - это ни о чем. Ответьте, 
пожалуйста, на следующие 
вопросы, поскольку инфор-
мации нет даже в Интерне-
те, а если и есть, то цифры 
противоречат друг другу…». 
Далее автор письма попро-
сил сотрудников Ленинско-
го мемориала выслать ему 
точный размер одежды Вла-
димира Ильича, его знаме-
нитой кепки-восьмиклинки, 
шапки-ушанки и  обуви. 
Причем попросил, если это 
возможно, привести ссылки 
на документы или другую 
информацию, подтверждаю-
щую реальные цифры. Зря, 
видимо, говорится, что мы 
утратили интерес к своей 
истории.

Тема Ленина 
востребована  
в странах Азии 

Много надежд Валерий 
Александрович связывает 
с проектом создания Музея 
СССР. Он не считает, что для 
этого нужно перестраивать 
центр нашего города, как 
предполагается по некоторым 
проектам. Да и здание для му-
зея строить не надо - оно уже 
есть. Вряд ли можно найти 
для этой цели что-нибудь 
лучше Мемориального цен-
тра, который строила вся 
страна к столетию рождения 
Владимира Ленина. 

- Я думаю, в какой-то сте-
пени мы все ломимся в откры-
тую дверь. Ну зачем строить  
здания для Музея СССР, если 
у региона уже есть Мемцентр? 
Понятно, что в свое время это 

был скорее центр идеологи-
ческий, но теперь его вполне 
можно преобразовать в центр 
историко-культурный. И я 
считаю, что Музей СССР дол-
жен быть именно здесь. Про-
сто нужно обновить экспози-
ции, хотя, конечно, это очень 
большой труд. Но, думаю, 
что это вполне нам по силам. 
Кстати, в качестве примера - 
в нескольких городах России 

уже довольно  давно с успехом 
работают… музеи советских 
игровых автоматов. Помните 
- морской бой, автомобильные 
гонки, воздушные сражения. 
Наверное, современные дети, 
с пеленок избалованные до-
машними компьютерами и 3D-
технологиями, животики надо-
рвут от смеха, если поиграют 
в такой агрегат, но эти музеи 
действительно необычайно по-
пулярны и востребованы. 

Еще один проект, с разви-
тием которого связывает свои 
надежды Валерий Перфилов, - 
это развитие «Красного марш-
рута». По его мнению, тема 

Ленина будет весьма востребо-
вана в странах Азии.

- Кстати, именно Ленин 
написал, что в будущем од-
ними из самых могуществен-
ных государств будут Россия, 
Индия и Китай. На Востоке 
распространено такое поня-
тие, как отец нации. Как бы 
кто к этому не относился, но 
именно Ленин - отец нашей 
нации, я говорю не о нацио-
нальности, а об образовании 
государства. 

Интересно, что по оцен-
ке авторитетного амери-
канского социолога Имма-
нуила Валлерстайна, к 2050 
году Владимир Ильич Ле-
нин станет объединяющей 
фигурой в нашей стране. То 
есть снова станет отцом на-
ции. Ведь создав Союз, он, 
по сути, восстановил импе-
рию, на которой поставила 
окончательный крест Фев-
ральская революция и ко-
торую, так получилось, воз-
главлял другой наш земляк 
- Керенский.

Сейчас сотрудники Ме-
мориального центра гото-
вят выставку «Волга - Янц-
зы: великие реки дружбы». 
Это тоже одно из научных 
направлений коллектива 

учреждения, связанное с со-
трудничеством с Поднебес-
ной империей. Известно, что 
уже несколько групп китай-
ских туристов посетили наш 
город, в том числе и Мемори-
ал, были приняты там  в пио-
неры и уехали на родину в 
восторге. Валерий Перфилов 
считает, что это очень пер-
спективное направление раз-
вития туризма в Ульяновске.

Путин экспромтом
Напоследок Валерий Пер-

филов рассказал нам историю 
о том, как  Мемцентр посетил 
Владимир Путин. Здесь, на-

чиная с 1970 года, когда от-
крывать комплекс приехал 
Леонид Брежнев, перебывало 
очень много глав государств. 
И президент Финляндии Кек-
конен, и глава Франции Мит-
теран (кстати, это тоже была 
импровизация: тогда самолет 
президента Франции совер-
шил вынужденную посадку 
в Ульяновске, и, вместо того 
чтобы спокойно спать в пре-
зидентском номере, Митте-
ран пришел в Мемцентр). Но 
вот Владимир Путин посетил 
нашу главную достоприме-
чательность исключительно 
благодаря Валерию Алексан-
дровичу.

- В протоколе визита в 
Ульяновск не было посеще-
ния нашего Мемориального 
центра. Но Владимир Путин 
в сопровождении тогдашне-
го губернатора Владимира 
Шаманова прогуливались по 
Венцу. Я набрался смелости 
и наглости и решил пригла-
сить президента посетить му-
зей. Как ни странно, охрана 
меня не остановила, а Путин 
охотно принял приглашение, 
причем осматривал экспо-
зиции Мемцентра около по-
лучаса, - рассказал Валерий 
Александрович.

Мемцентр:  
вчера, сегодня, завтра
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Много надежд Валерий Александрович 
связывает с проектом создания Музея 
СССР. Он не считает, что для этого нужно 
перестраивать центр нашего города, как 
предполагается по некоторым проектам
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19 миллионов 
гостей за 45 лет
Среди торжественных 
мероприятий, 
посвященных 45-летию 
Мемцентра, одно, без 
преувеличения, можно 
назвать знаковым. На базе 
Мемориального комплекса 
открылся туристско-
информационный центр. 

По словам губернатора  
Сергея Морозова, он будет коор-
динатором, своеобразным цен-
тром культурно-туристической 
жизни не только Ульяновска, 
но и всего региона. Одной из 
его функций станет подготовка 
гидов и переводчиков, людей, 
по выражению Сергея Морозо-
ва, способных донести красоту 
истории нашего края до жите-
лей и Азии, и  Европы.

Заместитель директора по 
туристической и экскурсионной 
деятельности Юлия Скоромо-
лова обрисовала цели и задачи 
новой структуры. Это создание 
комфортных условий для пребы-
вания гостей города, разработка и 
осуществление программ индиви-
дуального, группового и делового 
туризма, выпуск и распростране-
ние специализированных изда-
ний, а также создание сайта, где 
бы размещалась информация обо 
всех музейных объектах области.

По словам губернатора, куль-
тура не только может быть, но и 
должна стать ресурсом развития 
региона. И действительно, у Сергея  
Морозова есть все основания, так 
сказать, «ставить на культуру». 
Через пять лет нашему самому 
знаменитому земляку исполнит-
ся сто пятьдесят лет. А ведь не се-
крет,  что как бы кто не относился 
к личности Владимира Ульянова-
Ленина, без него город вряд ли 
бы стал культурным и промыш-
ленным центром. Безусловно, 
сыграл свою роль и тот факт, что 
во время Великой Отечественной 
войны сюда эвакуировали много 
крупных предприятий. Но нельзя 
отрицать и то, что строительство 
самого Мемцентра кардинально 
изменило облик Ульяновска к 
лучшему. Так, например, в рамках 
этого проекта была построена еще 
одна визитная карточка - двад-
цатичетырехэтажная гостиница 
«Венец». Даже местные жители и 
сейчас замирают от восторга, гля-
дя на вид, который открывается 
на центр Ульяновска с семидеся-
тиметровой высоты ее крыши, а 
гостей эта панорама просто при-
водит в экстаз.  

Ленинский мемориал был 
обязательным местом, которое 
посещали приехавшие в наш го-
род гости, - были ли они с Кубы, 
из Америки или Череповца. Как 
упомянул Сергей Морозов, за 
сорок пять лет своей работы 
Ленинский мемориал посетили 
девятнадцать миллионов (!) ту-
ристов. Такого рекорда не было 
даже у жемчужин знаменитого 
Золотого кольца! 

В рамках открытия туристско-
информационного центра подпи-
сано соглашение о сотрудничестве 
с Ульяновским отделением Рос-
сийского географического обще-
ства и с крупным туристическим 
холдингом «Роза ветров». Кстати, 
одним из направлений, которое 
намерены развивать в нашем ре-
гионе, является гастрономический 
туризм. Ну где еще в одной обла-
сти можно вкусить яства русской, 
татарской, мордовской, чуваш-
ской, немецкой кухонь? Гости де-
густировали вкуснейший холодец 
с горчицей, форшмак из селедки, а 
на сладкое было знаменитое татар-
ское лакомство чак-чак.
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Но главное не просто в соблю-
дении заявленных ранее сроков.  

Главное в том, что еще до запуска пред-
приятие демонстрирует рост по всем на-
правлениям. 

Во-первых, изготовляемые по новым, 
отметим, отечественным технологиям 
жгуты полностью оправдали вложенные 
в НИОКР средства: комплект сетей для  
Ил-476 прошел военную приемку и, как и 
было обещано, позволил снизить вес транс-
портника на тонну.

Во-вторых, фактически уже найдены 
новые потребители продукции. В частности,  
заказчиком готов стать «Пермский моторо-
строительный комплекс». (Генеральный ди-
ректор «ПРОМТЕХ-Ульяновск» Дмитрий 
Шевелев уверен, что «никуда не денется 
и казанское КАПО», которому обещают в 
ближайшее время большие заказы.) 

И, наконец, все это дает в-третьих, и 
дает непосредственно Ульяновску. Дми-
трий Шевелев  подтвердил увеличение 
первоначально заявленных инвестиций 
вдвое. Подтвердил желание начать раз-
работку второго выделенного корпорации 
участка в ПОЭЗ. И «немного» изменил 
число новых рабочих мест на предприятии 
- с 300 на 500. 

Сергею Морозову оставалось только 
развести руками и сказать: «Теперь вот 
чувствую, ПОЭЗ начала дышать!».

То, что это не просто слова, гендиректор 
строящегося завода подтвердил заявлени-
ем, что в первую очередь его беспокоят две 
вещи. Как полтысячи сотрудников будут 
ездить на работу, и где они будут питаться 
(«На производство с едой я их не пущу!»).  
Замминистра строительства и транспор-
та Андрей Тюрин заверил, что организо-
вать пассажирский транспорт можно хоть 
завтра (дорога до проходной аэропорта 
«Ульяновск-Восточный» готова), а вопрос 
питания губернатор поручил обдумать Де-
нису Барышникову.

Впрочем, «ПРОМТЕХ-Ульяновск» 
стал вторым резидентом портовой особой 
экономической зоны, вышедшим на строи-
тельную площадку. Первым это сделало 
ООО «ААР Рус», завершающее сегодня 
первую часть своего двухступенчатого ин-
вестпроекта.

Эта часть, обошедшаяся инвестору бо-
лее чем в 2,5 миллиарда рублей, представ-
ляет собой логистический терминал. 

Терминал, находящийся максималь-
но близко к взлетно-посадочной полосе 
аэропорта «Ульяновск-Восточный», пред-
назначен, в первую очередь, для хранения 
авиакомплектующих. Но директор по раз-
витию «ААР Рус» Михаил Виноградов 
не скрывает, что использоваться он будет 
для любых грузов, чтобы компания могла 
максимально использовать преимущества 
особой зоны (отсутствие пошлин, акци-
зов и НДС на ввозимый импорт, включая 
оборудование и материалы, и отсутствие  

НДС на ввозимый и вывозимый экспорт). 
Площадь терминала класса А - 2642 кв. м.  

Пока. Поскольку арендованный под него 
участок занимает три гектара, его реально 
увеличить еще втрое. Комплекс состоит 
из складской и административно-бытовой 
частей. Складская часть, рассчитанная на 

3000 паллето-мест (для грузов авиацион-
ного назначения - больше) поднята на 1,2 
метра относительно земли, что обеспечи-
вает условия разгрузки и погрузки авто-
мобильного транспорта. Высота хранения 
составляет 17 метров.

На площадке размещено четыре 
погрузо-разгрузочных узла. На складе 
предусмотрены отопление в зимний, и вен-
тиляция в летний периоды, что позволяет 
хранить практически любые товары.

В настоящее время идет отделка по-
мещений, завершение внутренних инже-
нерных сетей в административно-бытовом 
блоке, заканчивается подготовка погрузо-
разгрузочного оборудования (док-узлы 
для обслуживания автотранспорта,  подъ-
емная платформа для обработки крупных 
грузов и авиаконтейнеров и т. п.). 

Операционную деятельность склад-
ской терминал начнет не позже августа. 

Одновременно «ААР-Рус» продолжает 
проектировку ангарного комплекса, заду-
манного как крупнейший в России центр 
ТОиР, способный проводить все виды 
регламентных и ремонтных работ вплоть 
до так называемых «структурных чеков». 
Кроме того, здесь планируется развивать и 
смежные виды бизнеса - ремонт компонен-
тов, обслуживание авиадвигателей, модер-
низация и конвертация воздушных судов. 
В плане последнего особо заманчивыми  
выглядят работы по конвертации Airbus, 
хотя, как сказал вчера гендиректор «Пром-
теха» Валерий Шадрин, «конвертация в 
Ульяновске Airbus - вопрос доброй воли 
самой Airbus»…

Невзирая на зимнее падение стоимо-
сти техобслуживания в РФ по сравнению 
с Западом (из-за снижения курса рубля), 
проект, по причине санкций, дается нелег-
ко. Пришлось даже пойти на недешевую 
смену концепта - отказаться от разделения 
ангарного комплекса на две секции, что 
позволит одновременно принимать не по 
два, а по три широкофюзеляжных воздуш-
ных судна типа Ан-124-100 «Руслан» или 
Boeing-747, или 10 - 12 узкофюзеляжных 
типа Boeing-737. Тем не менее его инициа-
торы прилагают сегодня все усилия и счи-
тают, что в этом году приступят к строи-
тельству. 

Вместе с первыми предприятиями 
строится и инфраструктура I пускового 
комплекса ПОЭЗ. Завершены внутри-
площадочные инженерные сети, закан-
чивается строительство электросетей, 
строятся автомобильные дороги и ком-
мунальная зона. Готовится документация 
к объявлению конкурса на строительство 
таможенных объектов, часть из которых 
должна быть готова к середине лета для 
обеспечения работы логистического тер-
минала «ААР Рус». 

Вчера в Ульяновске 
четырьмя 
«круглыми столами» 
открылся II съезд 
авиапроизводителей 
России. 

Кирилл ШевченКо  �

На «Авиастаре-СП» представители 
федеральных и региональных органов 
власти, руководители ведущих предпри-
ятий авиационной промышленности и 
крупных авиакомпаний обсудили темы 
«Развитие кадрового потенциала авиа-
ционной промышленности. Повышение 
уровня профессиональной подготовки 
специалистов» и «Изменение индустри-
альной модели взаимодействия органи-
заций финишеров и поставщиков». На 
базе ООО «Халтек» - «Выполнение тре-
бования действующего  законодатель-
ства - условие обеспечения качества 
выпускаемой продукции». На террито-
рии Ульяновского КБ приборостроения 
- «Внедрение новых разработок россий-
ских производителей компонентов воз-
душных судов в приоритетные проекты 
ОАО «ОАК», АО «Вертолеты России», 
ОАО «Корпорация «Тактическое ракет-
ное вооружение».

Отметим, что формат работы  
II съезда изменился, и, по сути, «кру-
глые столы» предшествуют самому съез-
ду, являясь при этом его составляющей. 
Это сделано, чтобы на обсуждение всех 
участников на пленарном заседании вы-
носились бы уже готовые заключения 
рабочих групп или как минимум их про-
работанная позиция общих тенденций и 
направлений движения. 

Напомним, что I съезд, прошедший 
в Москве в апреле 2013-го, был, по сло-
вам председателя Организационного 
комитета съезда, заместителя министра 
промышленности и торговли Россий-
ской Федерации Андрея Богинского, 
«скорее ознакомительной площадкой», 
так как до него в отрасли лет десять не 
было подобного рода событий. 

Также Андрей Богинский отметил, что 
между двумя мероприятиями произош-
ли кадровые изменения в двух ведущих 
интегрированных структурах. Осенью 
2013 года «Вертолеты России» возглавил 
Александр Михеев, в начале нынешнего 
года президентом «Объединенной авиа-
строительной корпорации» стал Юрий 
Слюсарь. «При подготовке съезда специ-
алисты высказали пожелание услышать 
планы новых руководителей по развитию 
интегрированных структур, по продукто-
вому ряду. Это необходимо, чтобы понять, 
на что им ориентироваться, что включать 
в собственные стратегии развития», - ска-
зал замминистра.
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Ищем направление «авиаудара»

Главной темой сегодняшнего пленар-
ного заседания съезда станет обсуждение 
выполнения государственной программы 
«Развитие авиационной промышленности 
на 2013-2025 годы»: подведение итогов ра-
боты в 2013-2014 годах и постановка задач 
на 2015-2020 годы.

Кроме этого, на съезде обсудят вопросы 
оплаты и охраны труда; гособоронзаказа 
на 2015-2016 годы и способы господдерж-
ки авиапредприятий при его выполне-
нии; долгосрочной программы развития 
отечественного самолетостроения; инно-
вационного развития бортового радиона-
вигационного оборудования; программы 
импортозамещения и пр. 

Остается добавить, что мероприятие 
проводится по инициативе НП «Союз 
авиапроизводителей» при поддержке Ми-
нистерства промышленности и торговли 
РФ и ОАО «ОАК», а его организатором вы-
ступает АНО «Центр кластерного разви-
тия Ульяновской области» при поддержке 
регионального правительства.

ПОЭЗ работает на импортозамещениеУльяновец  
в списке Forbes

Президент группы «Волга-
Днепр» Алексей Исайкин второй 
год подряд вошел в список 200 бо-
гатейших бизнесменов России по 
версии Forbes и продолжает оста-
ваться в нем единственным челове-
ком, имеющим ульяновские корни.

С $0,4 миллиардами он занял 
187 место в списке-2015 (год на-
зад - 164-е). По мнению Forbes, его 
капитал составляет авиакомпания 
«Волга-Днепр», зарегистрирован-
ная в Ульяновске и эксплуатирую-
щая десять транспортных самолетов 
АН-124 «Руслан» грузоподъемно-
стью 120 тонн. Их среднюю стои-
мость аналитики оценивают в $15 
миллионов. 

Из главных событий в жизни 
компании в 2014 году Forbes вы-
делил проблемы, возникшие из-за 
событий на Украине, проблемы 
с ежегодным продлением летной 
годности «Русланов» на харьков-
ском заводе-производителе ГП 
«Антонов». Тем не менее на 2015 
год летная годность продлена на 
все «Русланы». 

Кроме того, за последние три 
месяца «Волга-Днепр» подтверди-
ла соответствие стандартам IOSA и 
провела валидацию семи аэропор-
тов в соответствии с требованиями 
Европейской комиссии, регламен-
тирующими вопросы авиационной 
безопасности при перевозке грузов 
на территорию стран Евросоюза с 
территории стран, не входящих в 
ЕС. В их число вошли аэропорты 
в Индии, ОАЭ, Пакистане и Тур-
ции. В настоящее время проводит-
ся валидация аэропорта Шар-джа 
(ОАЭ), готовится проверка аэро-
портов Каир (Египет) и Астана 
(Казахстан). 

Напомним, что в 2012 году ави-
ационные власти Европейского со-
юза в одностороннем порядке уже-
сточили требования авиационной 
безопасности, согласно которым 
авиакомпании ряда стран, достав-
ляющие грузы и почту в Европу 
из так называемых «аэропортов 
третьих стран», были вынуждены 
принять на себя ряд специальных 
обязательств.

До 2018 года «Волга-Днепр» 
должна провести валидацию 19 
аэропортов, с 2015-го - по три аэро-
порта ежегодно. Статус АСС3 в 
каждом из аэропортов необходимо 
повторно подтвердить через пять 
лет после получения.

Немногим ранее «Волга-Днепр» 
получила свой пятый сертификат 
Международной ассоциации экс-
плуатантов воздушного транспорта 
(IATA), в очередной раз подтвердив 
соответствие стандартам эксплуа-
тационной безопасности IOSA.

Аудит по стандартам эксплуа-
тационной безопасности IOSA кос-
нулся всех ключевых направлений 
деятельности компании: системы 
управления, организации летной 
работы и технического обслужива-
ния воздушных судов, организации 
грузовых перевозок и наземного об-
служивания, авиационной безопас-
ности. Всего проверка французской 
компанией Quali-Audit проведена 
по 834 стандартам.

В итоге регистрация «Волга-
Днепра» в реестре операторов IOSA 
продлена, а сертификат обновлен.

Аудит по стандартам IOSA про-
водится каждые два года. В 2017 
году авиакомпания пройдет рас-
ширенный аудит, в который будет 
включен ряд дополнительных обя-
зательных стандартов. В отрасле-
вом сообществе сертификат IOSA 
является одним из лучших доказа-
тельств безопасности операцион-
ной деятельности компании и ее 
надежности. 

Напомним, впервые  «Волга-
Днепр» сертифицирована в 2007 
году, став первым в России и СНГ 
и вторым в мире грузовым авиапе-
ревозчиком, прошедшим аудит на 
соответствие новой версии стан-
дартов IATA.

Но главное не просто в 
соблюдении заявленных ранее 
сроков.  Главное в том, что 
еще до запуска предприятие 
демонстрирует рост по всем 
направлениям
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теров, смартфонов, автомобилей, но и таких 
вещей, как ванные, туалеты, кофеварки, печки, 
холодильники, двери и так далее. Лоран привел 
в пример собственный огород, ухаживает за ко-
торым «умная» техника. 

В общем и целом «Интернет вещей» свяжет 
воедино множество самых разных приборов, ко-
торые присутствуют у нас дома, и даже те, кото-
рые, казалось бы, подключать к Сети нет смыс-
ла, так как управлять в них нечем. По мнению 
некоторых исследовательских агентств, уже к 
2018 году объем рынка «Интернета вещей» со-
ставит около 50 триллионов долларов.

Эллербах отметил, что выходящие сегод-
ня новейшие гаджеты, вроде iWatch, Microsoft 
Band, HoloLens и т.д., хотя и имеют формаль-
ные признаки «Интернета вещей», но это еще 
совершенно не то, что подразумевается под 
понятием. Лорен сказал, что «зарождение на-
чалось только с появлением мини-компьютера 
Raspberry Pi и в скором времени, благодаря под-
держке идеи крупнейшими IT-корпорациями, 
мы станем свидетелями различных мероприя-
тий, где «Интернет вещей» начнет приобретать 
свои будущие, вполне ясные очертания».

Кейсы для подражания 
В этом году на конференции появилась 

новая секция, посвященная созданию и про-
движению с помощью контента. Аншлаги на 
докладах секции подтвердили популярность 
темы. 

Алексей Пономарь оказался единственным 
спикером, который общался со слушателями 
по скайпу. Вот уже пять лет он возглавляет 
«Лайфхакер», проект, который родился и жи-
вет в Ульяновске. В 2007 году сайт  появил-
ся как модный блог о том, как использовать 
интернет-сайты и компьютерные технологии 
с наибольшей эффективностью и пользой, но 
постепенно контент стал расширяться. Сейчас 
«Лайфхакер» - это огромный сборник статей на 
все случаи жизни. У сайта появилось собствен-
ное мобильное приложение, и к марту 2015 

года блог посещают до шести миллионов чело-
век в месяц. С одной стороны,  цифра довольно 
большая, с другой - есть к чему стремиться. 

Как утверждает Алексей, главное богатство 
«Лайфхакера» - авторы статей, то есть те, кто 
делает успешный контент. У каждого автора 
есть стимул - чем больше «лайков» от читате-
лей, тем больше премия к зарплате. Правда, 
мало кого из них руководство сайта видело в 
лицо. «Есть одно правило: человек не может 
на протяжении долгого времени писать на ин-
тересные темы. Рано или поздно он говорит 
все, что может сказать, но, несмотря на это, есть 
люди, которые с «Лайфхакером» с самого на-
чала, - рассказывает Алексей Пономарь. - Наша 
команда - это команда  многостаночников. Мы 

очень боимся стать компанией, поглощенной 
рутиной и бюрократией, поэтому стремления 
расширить штат и стать большой компанией у 
«Лайфхакера» нет». И такая тенденция, к слову, 
наблюдается во всех агентствах и веб-студиях, 
занимающихся разработками и продвижени-
ем. Самые крупные айти-компании не смогут 
похвастаться огромным штатом людей просто 
потому, что количество сотрудников никак не 
влияет на качество услуг в этой сфере.

Ничто не предвещало беды…  
или все-таки предвещало?

«Стачку-2015» по праву можно назвать ан-
тикризисной. Много докладов было посвящено 
нынешней экономической ситуации. Наиболее 
остро, пожалуй, ощутил на себе падение рубля 
и нестабильность агентский рынок - хребет 
всего Интернета России. Многие эксперты от-
мечают фактор паники, пик которой пришелся 
на декабрь.

На рынке digital-рекламы сегодня около 10 
тысяч агентств, это самый многочисленный сег-
мент Рунета, больше, наверно, только электрон-
ная коммерция в виде интернет-магазинов, ко-
торые  в чистом виде относить к игрокам рынка 
все же нельзя. 

И все эти 10 тысяч агентств, предлагающих 
самые разные услуги, практически равномерно 
делят пирог: ни на одного игрока в денежном 
эквиваленте не приходится хотя бы одного про-
цента от общего объема digital-коммуникаций, 
поэтому с таким рынком тяжело работать и в 
нем сложно ориентироваться. У digital-рынка 
низкий порог входа, войти в него может кто 
угодно, даже студент с одним ноутбуком, кото-
рый возьмется за реализацию проекта за сумму 
в 10 раз дешевле, чем топовые агентства. Отсю-
да работает эффект бабочки-однодневки. Бы-
стро появились на рынке, быстро исчезли. 

Кризис подарил много шансов маленьким 

агентствам. Дмитрий Иваночек, основатель и 
руководитель группы компаний qb, специали-
зирующейся на комплексном продвижении и 
сопровождении брендов в Интернете, говорит 
о том, что происходит  отток клиентов из топо-
вых агентств в компании с более доступными 
ценами. Но бизнес крупных агентств основан 
на длинных контрактах, поэтому они лучше за-
щищены от кризиса. 

Андрей Терехов из рейтингово-
аналитического проекта в сфере digital-
коммуникаций Ruward отметил, что первые ла-
сточки кризиса появились еще летом 2014 года, 
а уже осенью произошло  снижение конверсии 
и продаж. Он выделил четыре «всадника апо-
калипсиса»: слияние и поглощение компаний, 

споры хозяйствующих субъектов, уплотнение 
инфраструктуры и срезание маркетинговых 
бюджетов. 

Ruward провел опрос более 160 агентств 
рынка, чтобы выяснить, что они делают в усло-
виях кризиса. Результаты показали, что про-
дажи в период января  - февраля кардинально 
не изменились. Ситуация на рынке спокойная. 
Никто сильно не теряет, но никто особо и не 
растет. Однако дебиторская задолженность 
клиентов перед агентствами увеличивается у 
всех. И это тревожный звоночек. 

«Нынешний экономический кризис не та-
кой, как в 2008 году, тогда бюджет в Интернете 
был меньше и стоимость контакта с аудиторией 
была ниже, чем в оффлайновых каналах, таких 
как наружная реклама, телевидение и т.д. Сей-
час такого нет, цены уравнялись, и массовых по-
токов оффлайн-бюджетов в онлайн уже не бу-
дет, поэтому придется потуже затянуть пояса», 
- рассказал в своем докладе Андрей Терехов.

Эксперты выделяют несколько  основных 
трендов-прогнозов развития рынка digital: 
спрос на проекты с конкретным результатом 
и измеримыми показателями; рост рынка мо-
бильных коммуникаций и разработок; продол-
жение поглощения компаний, спад кадровой 
лихорадки, но рост потребности в хороших 
маркетологах и digital-стратегах и активное 
предложение новых технологий.

Какие меры предпринимают агентства для 
того, чтобы выжить на рынке? На первом месте 
- увеличение активности и поддержание теку-
щих клиентов. Затем - сокращение лишних из-
держек, в том числе штата. И, наконец, - запуск 
новых направлений и технологий и наращива-
ние маркетинговых активностей. 

Как бы там ни было, среди экспертов преоб-
ладает позитивный настрой: рынок IT продол-
жает оставаться одним из самых непотопляе-
мых и динамично развивающихся в экономике 
России. 

Рынок IT 
продолжает 
оставаться 
одним из самых 
непотопляемых 
и динамично 
развивающихся в 
экономике России. 

нелли Хачатрян  �

В этом году на крупнейшей для регионов 
России IT-конференции, традиционно прохо-
дящей в Ульяновске, были зарегистрированы 
рекордные 3500 участников из Самары, Каза-
ни, Пензы, Екатеринбурга, Новосибирска, Мо-
сквы, Санкт-Петербурга и других городов.

За свою историю «Стачка-2015» стала еще 
и самой масштабной по количеству спикеров. 
За два дня на восьми площадках выступили 
130 экспертов и прозвучали 153 доклада. В 
общей сложности в конференции участвовали 
42 руководителя крупнейших digital-агентств 
России и СНГ.

Игры, роботы и прибор, 
измеряющий любовь 

Неотъемлемой частью «Стачки», как всег-
да, стала ярмарка информационных техноло-
гий, развернувшаяся в фойе Ленинского мемо-
риала. IT-компании представили свои стенды, 
где можно было ознакомиться с их продуктами, 
узнать про вакансии, принять участие в розы-
грыше призов и соревнованиях в X-BOX, при-
мерить на себя виртуальную реальность. 

Медиагруппа Interra Group - классиче-
ская веб-студия, занимающаяся разработкой 
и продвижением сайтов, предлагала всем же-
лающим… измерить свою любовь. Компанию 
Simbirsoft представляли светящиеся роботы. 
Лидер в сфере бесплатных мобильных игр ком-
пания  Machine Zone угощала огромным тор-
том и предлагала, конечно, поиграть в игрушки.  
(Кстати, в России филиал компании, создавшей 
в том числе Game of War, имеющую на сегодня 
более 100 тысяч пользователей, представлен 
только в Ульяновске и Новосибирске.) К слову, 
на «Стачке» Machine Zone активно искала но-
вых сотрудников. Дерзайте! 

Другая международная IT-компания дала 
на «Стачке» старт своей олимпиады по созда-
нию программы прогнозирования задержки 
авиарейсов. До 1 июня участникам нужно бу-
дет написать алгоритм, а потом его проверить. 
Победитель получит право на бесплатный курс 
IT-обучения. 

Ximad - международная корпорация с 
основными офисами в Сан-Франциско, Мо-
скве и Минске и рядом региональных отделе-
ний, в том числе и в Ульяновске, занимается 
разработкой игр для мобильных телефонов. 
Самая популярная из них - это пазлы, кото-
рых у компании несколько десятков. Соб-
ственно, в них же и предлагали поиграть всем 
желающим, а заодно познакомиться с дея-
тельностью компании. 

Агентство интерактивной разработ-
ки Creater привлекало гостей баксами, самым 
везучим красивая девушка вручала реальные 
купюры. 

 «Умный» огород 
По традиции техническая секция на «Стач-

ке» была одной из самых сильных. Большой 
интерес у гостей вызвали доклады Андрея Ак-
сенова из Sphinx, Всеволода Шмырова из «Ян-
декса» и Олега Бунина, известного в России 
профессионала в сфере разработки высокона-
груженных систем.

Среди приглашенных гостей в технической 
секции самым именитым, пожалуй, стал Лоран 
Эллербах, представитель компании Microsoft. 
Его доклад был посвящен одному из направ-
лений эволюции всемирной электронной сети 
- «Интернету вещей». «Интернет вещей» - это 
будущее, которое еще находится в стадии за-
рождения. Его рынок оценивается во многие 
триллионы долларов, а суть будет заключаться 
в подключении к глобальной сети Интернет  не 
только стационарных и мобильных компью-

IT Пятница, 17 апреля 2015 г. 
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«Стачка-2015»:  
от игрушек до глобальных трендов

«Стачку-2015» по праву можно назвать 
антикризисной. Много докладов было посвящено 
нынешней экономической ситуации. Наиболее 
остро, пожалуй, ощутил на себе падение рубля и 
нестабильность агентский рынок - хребет всего 
Интернета России
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В днеВник делоВого челоВека

Руслан Гайнетдинов:

отменены избыточные требования для бизнеса  
при получении госуслуг 
В России сократят избыточные требования для предпринимателей по предоставлению 
информации при получении государственных услуг. Соответствующий законопроект был 
принят депутатами госдумы в третьем чтении. к такой информации, согласно документу, 
относятся учредительные документы и их копии, в том числе нотариально заверенные, и 
выписки из егРЮл и егРиП. Малому бизнесу больше не придется предоставлять бумажные 
копии выписок и учредительных документов при оказании госуслуг. Представители власти 
смогут находить данные самостоятельно в электронном виде.

иП могут разрешить заключать ученические договоры
индивидуальным предпринимателям хотят предоставить право заключать ученический 
договор для переподготовки необходимых им кадров. Соответствующий законопроект 
был внесен в госдуму. В пояснительной записке к законопроекту отмечается: «иП, как и 
организации, испытывают потребность в квалифицированных кадрах и, соответственно, в 
профессиональном обучении и переобучении работников, однако на сегодняшний день, в 
соответствии со ст. 198 Трудового кодекса РФ, они не имеют право заключать ученические 
договоры со своими наемными работниками. инициатива расширит возможности бизнеса».

Малому бизнесу хотят расширить доступ к госконтрактам
обязательную квоту субъектов малого предпринимательства в госзакупках могут увели-
чить с 15 до 25%. По мнению депутата госдумы ивана абрамова, повышение объема 
закупок у малого бизнеса позволит в кризисный период поддержать предпринимате-
лей: «Увеличение объема совокупной доли закупок у малого бизнеса позволит привлечь 
к процессу закупок большее число предпринимателей, а значит, даст им толчок в раз-
витии. Все это позволит поддержать реальный сектор экономики». Эксперты отмечают: 
осталось только продумать правовой механизм соблюдения правил квотирования 
госзаказчиками. 

На какую поддержку 
могут рассчитывать 
предприниматели в этой 
сфере.

Василиса КрасноВа �

На прошедшем неделю на-
зад заседании Государственного 
совета президент страны Влади-
мир Путин отметил, что развитие 
малого и среднего предпринима-
тельства - это не только одно из 
ключевых условий повышения 
устойчивости экономики, но и 
залог реализация того огромно-
го творческого, созидательного 
предпринимательского потен-
циала, который есть у нашего 
народа. «Малые и средние ком-
пании в силу их мобильности и 
гибкости могут быстро занимать 
востребованные рыночные ниши, 
формировать новые точки эко-
номического роста, способство-
вать эффективному повышению 
экономики, ее эффективности, 
решению проблем занятости», - 
подчеркнул президент.

Не случайно все активнее про-
являет себя частное предприни-
мательство и в социальной сфе-
ре. Крупные компании неохотно 
инвестируют средства в такие 
проекты. И это понятно. Бизнес в 
социальной сфере - это в первую 
очередь дело для души. Поэтому 
и берутся за него те, кто искренне 
любит свою профессию: учителя, 
врачи, социальные работники. 

Затраты можно 
компенсировать

В Ульяновской области имен-
но индивидуальные предпри-
ниматели несколько лет назад 
смогли снизить градус пробле-
мы в дошкольном образовании. 
Мест в детских садах катего-
рически не хватало, поэтому в 
регионе один за другим начали 
появляться развивающие цент-
ры. И хотя сейчас у ульяновцев 
практически не возникает слож-
ностей с устройством ребенка в 
детский сад, этот сектор продол-
жает развиваться. Причем сегод-
ня бизнес может фактически на 
равных конкурировать с госуч-
реждениями - некоторые центры 
за это время переросли в частные 
детские сады, в которых можно 
оставлять ребенка на полный 
день. В числе тех, кто прошел 
этот путь, - Маргарита Семи-
кина. Педагог по образованию, 
четыре года назад она открыла 
свой первый развивающий центр 
«СМАЙЛиКо». Сегодня у нее их 
два. Занятия по интересам в них 
ежемесячно посещают 300 ребя-
тишек. А в июле прошлого года 
Семикина рискнула открыть 
полноценный детский сад. 

- Это оказалось очень за-
тратным мероприятием, - гово-

В фокусе внимания - социальный бизнес

налогоплательщики, применяющие УСн,  
освобождены от уплаты ндС и не должны  
выставлять счета-фактуры с выделением ндС

В Ульяновской области именно 
индивидуальные предприниматели 
несколько лет назад смогли снизить градус 
проблемы в дошкольном образовании. Мест 
в детских садах категорически не хватало, 
поэтому в регионе один за другим начали 
появляться развивающие центры

рит Маргарита. - Так как детки 
здесь остаются на полный день, 
необходимо было оборудовать 
пищеблок, спальные места. Да и 
сам ремонт был достаточно до-
рогостоящим. К детским садам 
особые требования, поэтому сэ-
кономить сложно. Например, 
нельзя постелить обычный ли-

нолеум - нужно чтобы он был 
негорючим.  

По словам Семикиной, ис-
пользовать пришлось все ресур-
сы, включая кредитные. Большим 
подспорьем стала полученная 
от государства компенсация ча-
сти затрат на организацию групп 
дневного времяпрепровождения 

детей дошкольного возраста. В 
конце 2013 года предпринима-
тельница получила денежное воз-
мещение в размере 600 тыс. ру-
блей. Эти деньги она и направила 
на развитие сети «СМАЙЛиКо». 
Воспользоваться правом на полу-
чение компенсации предприни-
матели, работающие в этой сфере, 
могут и в текущем году. В начале 
этого месяца минэкономразвития 
региона объявило о старте соот-
ветствующего конкурсного от-
бора. Заявки принимаются до 22 
апреля. Максимальный размер 
по этому виду поддержки - 1 млн 
рублей.

главное -  
выбрать нишу

Кроме этого, для представи-
телей социальных видов бизне-
са в Ульяновской области по-
прежнему действуют льготные 
условия микрофинансирования. 
Займы в размере от 50 до 600 тыс 
рублей сроком от трех до двенад-
цати месяцев предоставляются 
всего под 8,5% годовых. 

- Мы понимаем, что ситуация 
не самая простая, и банки нахо-
дятся в определенных ограниче-
ниях, поэтому в ручном режиме 
стараемся рассматривать каж-
дый проблемный вопрос. Фонд 
микрофинансирования - наша 
«подушка безопасности». Мы не-
однократно выступали на феде-
ральном уровне с инициативой 
о расширении его полномочий, 
увеличении размеров микрокре-
дитования до трех миллионов ру-
блей и сроков их предоставления. 
Соответствующие предложения 
были услышаны, надеемся, что 
летом будут приняты, и мы смо-
жем поддерживать предприни-
мателей в большем объеме, - под-
черкивает первый вице-премьер 
правительства региона Александр 
Смекалин.

Руководитель частного дет-
ского сада «Почемучки» Кон-
стантин Шутов уже дважды об-
ращался в фонд за финансовой 
помощью. По словам Шутова, ему, 
как молодому предпринимателю, 
было очень сложно получить 
кредит в коммер ческих банках, 
а здесь ему не только одобрили 
заявку, но и предоста вил отсроч-
ку платежа на три меся ца. Свой 
бизнес Константин начал сразу 
после выпуска из университета 
при поддержке мамы - логопеда-
дефектолога с тридцатилетним 
стажем, заняв пустующую нишу 
на рынке частного дошкольного 
образования. «Почемучки» стал 
первым в Ульяновске специали-
зированным логопедическим дет-
ским садом.

-  У нас занимаются дети с 
задержкой психомоторного или 
речевого развития, детки с глубо-
кой умственной отсталостью. Все 
они очень разные, поэтому ло-
гопедические занятия с каждым 

мы проводим индивидуально. 
Проработав много лет в этой сфе-
ре, могу смело сказать, что у нас 
очень много времени упускается 
в плане коррекции этих детей. 
Пока они пройдут всех врачей, 
всех специалистов, год-полтора 
теряется, а здесь каждый день на 
вес золота, - объясняет Наталья 
Шутова. - Кроме этого, у нас есть 
обычные ясельные группы, и, так 
как у меня своя авторская мето-
дика лечения заикания, на базе 
детского сада мы оказываем и эту 
услугу.

Поддержка лишней  
не бывает

В «Почемучках» Наталья со-
вмещает сразу несколько долж-
ностей: логопеда-дефектолога, 
методиста, администратора и тех-
нички. А до открытия детского 
сада ей пришлось освоить и навы-
ки строителя - ремонт в детском 
саду они с сыном делали своими 
руками: сами делали перегородки, 
заливали полы, клали плитку…

- Сложностей было много. 
Банки отказывались кредитовать 
начинающее предприятие, а те, 
кто соглашался, предлагали сред-
ства чуть ли не под 60% годовых. 
Единственным, кто нас поддер-
жал тогда, оказалось правитель-
ство Ульяновской области в лице 
региональной Корпорации раз-
вития предпринимательства. Она 
выделила нам заем без всяких 
проволочек, - вспоминает Шуто-
ва. - Деньги пошли в основном на 
закупку стройматериалов. За год 
мы его полностью погасили, по-
сле чего снова подали заявку. Нам 
нужны были средства на покупку 
оборудования для того, чтобы на-
чать работать в режиме полного 
дня.

И останавливаться на достиг-
нутом Шутовы не собираются. 
В планах на этот год у них - от-
крытие еще одного детского сада 
с логопедическим уклоном. Тем, 
кто, возможно, захочет пойти по 
их стопам и начать свое дело в со-
циальной сфере, стоит учесть, что 
с этого года они могут воспользо-
ваться еще одной мерой поддерж-
ки - налоговыми каникулами сро-
ком на два года. 

- В своем инвестиционном 
послании глава региона выде-
лил три важнейшие для региона 
отрасли: строительство, част-
ный социальный бизнес и малое 
предпринимательство. Сегодня 
есть понимание, что поддержка 
должна оказываться не только 
предприятиям реального секто-
ра. Сфера культуры, образова-
ния, здравоохранения, социаль-
ных услуг также должны быть 
в центре нашего внимания. Это 
наиболее перспективный и вос-
требованный рынок, - коммен-
тирует председатель правления 
региональной Корпорации по 
развитию предпринимательства 
Руслан Гайнетдинов. 
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Есть ли спрос на 
квадратные метры и 
как сегодня можно 
сэкономить на покупке 
жилья.

алёна ДамбаеВа �

Пик сезона продаж квартир 
в прошлом году пришелся на 
декабрь. Хотя в это время года 
традиционно наблюдается повы-
шенный спрос на жилье, в 2014-м 
результат превзошел ожидания. 
Боясь потерять деньги из-за не-
стабильной экономической ситу-
ации, люди инвестировали свои 
сбережения в «твердую валюту» 
- недвижимость.

Наблюдая за этим бумом, экс-
перты рынка делали совсем не 
радужные прогнозы на будущий,  
2015-й  год, предрекая серьезный 
спад в строительной индустрии. 
Специалисты также ожидали, 
что вместе с падением доходов 
населения сократится и спрос на 
квартиры, а застройщики, стес-
ненные в кредитных ресурсах, 
будут вынуждены снижать цены. 
Что из этого сбылось,  выясняла 
«Ульяновская правда».

Сразу скажем:  худшие про-
гнозы экспертов не оправдались. 
Наоборот, застройщики, кажет-
ся, по максимуму использовали 
тот задел, который у них был. 
Так, по данным Ульяновскстата, 
в первом квартале этого года на 
территории области было сдано 
в эксплуатацию 840 жилых домов 
на 1970 квартир общей площадью 
170,6 тыс. квадратных метров, 
что составило 116,6% к аналогич-
ному периоду 2014 года. В том 
числе построено 11 жилых домов 
экономкласса общей площадью  
27,7 тыс. кв. метров. Это пример-
но 16% от общего объема введен-
ных жилых домов. 

А вот спрос на новостройки, 
действительно, сильно снизил-
ся. Падение продаж составило 
в зависимости от типа жилья от  
30 до 70%. Однако на цены это 
повлияло несильно - они, вопре-
ки прогнозам, все же поползли 
вверх. Как сообщают аналитики 
федеральной компании «Мир 
квартир», за первые три месяца 
с начала года положительную 
динамику показало большинство 
сегментов российского рынка жи-
лья: экономкласс вырос на 2,5%, 
бизнес - на 1,1%, элитное жилье 
подорожало на 2,3%. Строите-
ли объясняют: ценообразование 
определяется не столько покупа-
тельской способностью, сколько 
разницей в себестоимости ква-
дратного метра. 

В Ульяновской области сред-
няя стоимость строительства 
квадратного метра, если верить 
статистике (см. таблицу), являет-
ся одной из самых низких в При-
волжском федеральном округе. 
Она составляет 29,1 тыс. рублей 
в городской местности и 25,2 - в 
сельской. Застройщикам из со-
седних с нами Самарской области 
и Республики Татарстан квадрат-
ный метр обходится на 5 - 7 тысяч 
дороже. 

Рынок «оживает»
Впрочем, цены на жилье в 

новостройках в этом году вы-
росли не так уж сильно. Средняя 
стоимость квадратного метра на 
первичном рынке региона по ито-
гам первого квартала составила  
38,1 тысячи рубля. По  сравнению 
с декабрем 2014 года рост соста-
вил 0,7%. Для сравнения: «вто-
ричка», как и в других регионах, у 
нас значительно дороже - средняя 
цена - 43,4 тысячи, хотя все зави-
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Ульяновские новостройки  
ждут покупателей 

сит от состояния квартиры и ме-
сторасположения дома.

Причем сдерживает аппетиты 
застройщиков как раз низкая по-
купательская способность.

- После декабрьского бума 
спрос сильно упал. Затишье прод-
лилось весь январь и февраль. И 
только сейчас рынок начинает по-
немногу приходить в себя, - ком-
ментирует менеджер по работе с 
клиентами ГК «КапиталИнвест» 
Роза Ханнанова. - Застройщики 
понимают, что экономическая 
ситуация у нас в стране тяжелая 
- дорожает все, даже продукты, и 
стараются идти навстречу поку-
пателю. 

По прогнозу Ханнановой, су-
щественного роста цен на объек-
ты недвижимости в ближайшее 
время не будет. В целом положе-
ние большинства застройщиков 
устойчиво, это позволит им удер-
живать цены на текущем уровне. 
Повышаться будет в основном 
стоимость квартир в тех домах, 
которые находятся на завершаю-
щем этапе строительства. Но это 
нормально: чем ближе срок сдачи 
- тем выше цена. Хотя и здесь за-
стройщики готовы идти на уступ-

ки, чтобы привлечь покупателя. 
Действенный инструмент стиму-
лирования интереса к объекту - 
продажа в рассрочку. К примеру, 
сейчас некоторые ульяновские 
девелоперы предлагают бес-
процентную рассрочку до конца 
года. Также продавцы заманива-
ют людей акциями, на которых 
последние, кстати, могут хорошо 
сэкономить. Так, после того как 
ЦБ РФ поднял ключевую ставку 
и ипотека стала фактически не-
доступной для большинства рос-
сиян, наиболее предприимчивые 
застройщики начали предлагать 
серьезные скидки при покупке 
квартир за наличный расчет. 

ипотека вернулась 
Кстати, об ипотеке. Анали-

тики подсчитали: из-за резкого 
повышения ключевой ставки до 
17% ипотечный рынок потерял в 
конце прошлого  года 10% роста. 
В начале этого года заявки от же-
лающих получить кредит и вовсе, 
кажется, можно было пересчитать 
по пальцам. Взбодрил банкиров 
только запуск программы ипоте-
ки с государственным субсидиро-
ванием, позволяющей заемщикам 

получить кредит на приобретение 
жилья по ставке на уровне 12% 
годовых. За март количество сде-
лок с ипотекой выросло  почти на 
четверть по сравнению с февра-
лем. Причем Поволжье оказалось 
на лидирующих позициях по чис-
лу заявок. 

- За месяц, прошедший со 
старта программы, жители регио-
на подали в банк 80 заявок на сум-
му более 100 миллионов рублей. 
Почти половина из них получила 
одобрение, несколько кредитов 
банк уже выдал. По результатам 
нашей работы могу сказать, что 
интерес к льготной программе в 
Ульяновской области выше, чем 
в Пензенской и Саратовской, и 
сопоставим с такими регионами 
ПФО, как Кировская область и 
Чувашия, - отмечает управляю-
щий ВТБ24 в Ульяновской обла-
сти Игорь Костюник.

Правда, в прогнозе на будущее 
банкир осторожничает. По его 
мнению, несмотря на то что ипо-
тека с госсубсидиями, безуслов-
но, оживит выдачи и во втором 
квартале рынок будет развивать-
ся более динамично, на показа-
тели прошлого года ему выйти 
удастся вряд ли. Против роста 
играет высокая ключевая ставка, 
снижение доходов населения и 
сверхвысокий потребительский 
спрос в конце прошлого года. 

Однако вернемся к теме стои-
мости жилья. Повышение цен не 
обошло стороной строительную 
отрасль, поэтому застройщики 
также стараются использовать 
любую возможность для того, что-
бы сэкономить. Особые надеж-
ды они возлагают на программу 
«Жилье для российской семьи», 
в рамках которой государство 
обещает возмещать застройщи-
кам стоимость построенной ими 
инженерной инфраструктуры в 
размере четырех тысяч за ква-
дратный метр.

Напомним, в прошлом году 

Ульяновская область вошла в 
число пилотных регионов по 
реализации этой программы. Из-
начально по ней планировалось 
построить 250 тыс. квадратных 
метров жилья экономкласса, 
однако в результате последних 
изменений в программе на фе-
деральном уровне этот объем 
удалось увеличить до  320 ты-
сяч квадратных метров. Выгода 
участников программы состоит в 
том, что максимальная цена ква-
дратного метра для них зафик-
сирована на уровне 35 тысяч ру-
блей за квадратный метр. Также 
стоит отметить, что для граждан, 
имеющих право на приобретение 
жилья в рамках программы «Жи-
лье для российской  семьи», раз-
работаны социальные ипотечные 
программы. Один из таких про-
дуктов реализует Ульяновская 
областная корпорация ипотеки и 
строительства. Процентная став-
ка по нему варьируется от 10,9 
до 12% годовых в зависимости от 
размера займа. 

Помимо программы «ЖРС», 
облегчить бремя застройщиков, а 
заодно и сделать покупку квартир 
более доступной для ульяновцев 
должны и другие меры поддерж-
ки, разработанные региональной 
властью.

- Мы подготовили норма-
тивно-правовые акты, которые 
предусматривают введение для 
наших застройщиков ряда льгот. 
Например, по налогу на прибыль, 
земельному налогу и некото-
рым другим затратным статьям, 
- говорит заместитель министра 
строительства, ЖКК и транспор-
та Олег Гришин.

Воспользоваться льготами 
смогут те компании, которые 
вкладывают в строительство объ-
ектов не менее 1 миллиарда  ру-
блей. Среди других критериев - 
объем вводимого застройщиками 
жилья должен составлять не ме-
нее 50 тыс. квадратных метров. 

      
Ввод в действие жилых домов в Ульяновской области
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СТАРОКУЛАТКИНСКИЙ 
РАЙОН

Узоры сердца
В Старокулаткинском райо-

не прошел районный конкурс-
выставка «Кугелем бизэклэре», 
что в переводе означает «Душев-
ные узоры сердца». Он был орга-
низован с целью популяризации 
народных традиций. Свои работы 
на выставке представили творче-
ские коллективы муниципалитета, 
мастерские, кружки и любители 
рукоделия. Они использовали раз-
нообразные виды шитья (лоскут-
ное шитье, квиллинг) и вышивки 
(вышивка крестом, гладью, лента-
ми, бисером), вязание крючком и 
на спицах, бисероплетение, изго-
товление цветов и игрушек. Экс-
позицию из образцов рукоделия 
организаторы разделили на не-
сколько блоков.

КАРСУНСКИЙ РАЙОН
Капремонт ФАПов закон-
чат летом

В июне медицинские учрежде-
ния должны открыться в селах Бело-
водье, Таволжанка и Вальдиватское. 
На капитальный ремонт этих трех 
фельдшерско-акушерских пунктов в 
Карсунском районе из регионально-
го бюджета выделено пять миллио-
нов рублей. Как поясняют специа-
листы минздравсоцразвития, часть 
выделенных главой региона средств 
будет направлена на газификацию 
четырех ФАПов в населенных пунк-
тах Усть-Урень, Белозерье, Урено-
Карлинское и Таволжанка. Напом-
ним, еще один ФАП в селе Большая 
Кандарать Карсунского района был 
капитально отремонтирован в конце 
прошлого года. На эти цели из регио-
нального бюджета выделено 1,3 млн 
рублей.

СТАРОМАЙНСКИЙ РАЙОН 
Обойдёмся без импортной картошки

Проект по импортозамещению реализует одно из 
старомайнских сельхозпредприятий - ООО «Агротех». 
Хозяйство специализируется на производстве, хранении 
и реализации картофеля и овощных культур: моркови, 
капусты, лука, свеклы. Общая посевная площадь пред-
приятия составляет около 360 гектаров, из них овощ-
ными культурами занято 150 га, яровыми зерновыми 
- порядка 210 га. В 2015 году планируется увеличение 
посевных площадей более чем на 100 гектаров. Овощи 
выращиваются на поливных землях, где установлены 
пять современных дождевальных машин. Благодаря ан-
гару с холодильным оборудованием на 400 тонн выра-
щенная овощная продукции может храниться до нового 
урожая.

- Действую-
щие торговые сети 
уже напрямую 
выходят на руко-
водителя данного 
сельхозпредприя-
тия для заключе-
ния договоров. В 
условиях санкций 
- это уникальный 
шанс для местных 
производителей 
расширить свои 
поставки, - отметил глава региона Сергей Морозов в 
ходе посещения предприятия.

По словам руководителя хозяйства Владимира Па-
хомова, в планах у «Агротеха» - завершение строитель-
ства второй очереди овощехранилища с холодильным и 
перерабатывающим оборудованием, строительство цеха 
по сортировке картофеля, а также покупка весового мо-
дуля и фасовочной линии.

УЛЬЯНОВСКИЙ РАЙОН
Два в одном: стрельба и гонка

В Ульяновской области впервые прошел турнир по 
велобиатлону среди воспитанников детских домов и 
школ-интернатов «Привет, весна!». Спортивное меро-
приятие состоялось на базе Ивановского детского дома 
имени Героя Советского Союза Александра Матросова. 
В турнире принимали участие воспитанники детских 
домов, социально-реабилитационных центров, социаль-
ных приютов для несовершеннолетних, а также команда 
из школы поселка Зеленая Роща. Всего соревновались 
11 команд по четыре человека. Каждый участник дол-
жен был пройти два круга по 500 метров, после первого 
круга на дистанции в 10 метров спортсмены совершали 
по пять выстрелов без упора стоя. За каждый промах на-
значался штрафной круг по велобиатлонной трассе. По 
итогам состязания первое место завоевала команда Ива-
новского детского дома. Ее воспитанник - Александр 
Погодин также показал лучший результат в личном за-
чете. Ему и достался главный приз соревнований - ве-
лосипед. 

КУЗОВАТОВСКИЙ РАЙОН
Вечер-портрет  
«Живёт рядом Человек» 

К 70-й годовщине Великой Победы в 
читальном зале центральной библиотеки 
муниципального учреждения культуры 
«Кузоватовская межпоселенческая систе-
ма» организовано необычное мероприятие 
- вечер-портрет «Живет рядом Человек», 
на который были приглашены учащиеся 
8 «А» класса кузоватовской школы № 1 и 
ветеран боевых действий, местный краевед 
и писатель Василий Ефимов. Автор рас-
сказал о своем боевом и творческом пути, а 
также мирной жизни после окончания вой-
ны. Большой интерес и отклик у ребят вы-
звали военные раритеты и документы, при-
несенные ветераном. Школьники активно 
интересовались творчеством фронтовика. 
По просьбе ребят Василий Петрович про-
чел несколько своих стихотворений. 

БАРЫШСКИЙ РАЙОН
В Барыше строят новый детский сад

Строительство детского сада ведется в рамках про-
граммы модернизации дошкольного образования. 
Планируется, что дошкольное учреждение на 280 мест 
откроется уже в конце этого года. Проектом здания 
предусмотрен плавательный бассейн. 

Как отмечает министр образования и науки 
Ульяновской области Екатерина Уба, в настоящее вре-
мя более 92% детей Барышского района до семи лет 
получают услуги дошкольного образования. Откры-
тие нового детского сада позволит на данной террито-
рии полностью ликвидировать очередь в дошкольные 
учреждения. 

ИНЗЕНСКИЙ РАЙОН
Бюджет прирастёт  
на 6 миллионов

В Инзенском районе оценили экономический 
эффект от месячника налоговой помощи.

По итогам акции в бюджет муниципалитета 
уже поступило дополнительных доходов в сумме 
2,4 млн рублей, а до конца года ожидается посту-
пление в сумме 5,9 млн. По словам министра фи-
нансов региона Екатерины Буцкой, определены 
направления, по которым будет проведена работа 
по увеличению налоговой базы консолидирован-
ного бюджета. 

- Отмечу важнейшие. В прогнозный план 
приватизации на 2015 год будут включены 25 
объектов недвижимости, а ожидаемая сумма 
дохода от приватизации составит 2 миллиона  
рублей. Не менее 200 участков будут подготов-
лены для предоставления в аренду или продажу 
субъектам малого и среднего предприниматель-
ства. В 2015 году планируется создать 322 новых 
рабочих места, из них в сфере торговли - 80, лес-
ного хозяйства - 35, производства - 33, сельского 
хозяйства - 30, услуг - 30, причем планируемая 
средняя зарплата составит не менее 9170 рублей. 
Будут открыты не менее 130 субъектов малого 
и среднего предпринимательства, - подытожила 
Екатерина Буцкая. 

НОВОСПАССКИЙ РАЙОН
Наградили за кормушки

В селе Троицкий Сунгур Новоспасского района в третий 
раз прошел открытый урок, посвященный Всероссийскому 
дню знаний о лесе. Занятие для учеников первых - пятых 
классов организовали замдиректора Новоспасского лесни-
чества Надежда Мерзлякова и учитель географии Светлана 
Талалова. Школьники подготовили к уроку презентации и 
кормушки для птиц. Кормушки участвовали в конкурсе, по-
бедители которых получили призы.
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Нелли ХачатряН �

Мы продолжаем цикл 
публикаций, посвященных 
акции «1417 победных 
километров». На этой 
неделе мы доехали до 
Старомайнского района 
- в годы войны на фронт 
отсюда ушли более  
10 тысяч добровольцев.

Со слезами на глазах
О войне 88-летний ветеран войны Иван 

Герасимович Яргункин не может говорить 
без слез. Говорит и плачет, плачет и про-
должает рассказывать. Тяжело вспоминать. 
Больно. 

 Детства у Ивана Яргункина, как и у 
многих его ровесников, не было. В 41 году, 
когда началась война, умер отец. Его, 13-
летнего мальчишку, забрали в колхоз рабо-
тать на тракторе. Выживали в те годы как 
могли. Женщины возили на себе мешки с 
зерном: лошадей не было, 1107 скакунов 
расстреляли враги народа, чтобы те не по-
пали на фронт. В 43-м стал Иван работать 
на тракторе. Если бы не случай, то так бы и 
остался парнишка служить в тылу, но судь-
ба распорядилась иначе. Однажды прямо в 
поле в два часа ночи заглох трактор. 

«Побежал я, значит, за бригадиром, а он 
мне навстречу идет и, как увидел, что трак-
тор не работает, ударил меня, я отлетел ме-
тров на десять. Расплакался, встал и ушел 
домой. За это тогда судили. Мама мне и 
сказала: «Сынок, чем в тюрьме сидеть, иди 
запишись в военкомат». Так, в 1944 году 
юный чуваш, плохо говорящий по-русски, 
оказался на войне. 

Со станции Сурок Марийской АССР 
попал на фронт в Литву. Здесь ему дали 
первую в его жизни машину. А было это 
так. «Приехал в часть, утром будят. Встаю. 
Пошли к дежурному, а тот и говорит, что 
надо, мол, за продуктами поехать с шофе-
ром на машине. Едем мы, значит, и закон-
чился бензин. Водитель ушел за бензином, 
я ждать остался. Его нет и нет, нет и нет. 
Смотрю, едет навстречу машина. Лейте-

Боевые шрамы 
Ивана Яргункина 

В 43-м стал Иван работать на тракторе. 
Если бы не случай, то так бы и остался 
парнишка служить в тылу

нант, что на ней, сжалился надо мной, на-
лил мне два ведра бензина». 

Иван впервые взял в руки руль и по-
ехал. Неопытного, но смелого и умелого 
парня заметили. На следующий день ему 
выписали права и дали машину. На ней он 
перевозил питание и снаряжение для 16-й 
авиационной дивизии. Доставлять снаряды 
и патроны приходилось и на передовую. На 
одной из дорог под Кенигсбергом в маши-
ну, где находились Иван и лейтенант, по-
пала бомба. Произошло это 6 апреля 1944 
года, в тот самый день, когда советские 
войска штурмом овладели Кенигсбергом. 
Лейтенант умер на месте, Ивану повезло 
больше. С многочисленными ранениями 
и переломами его отвезли  в госпиталь, где 
он пролежал полтора месяца. Здесь он и 
встретил Победу. «Нас будили в 6 утра, а в 
тот день, помню, долго не будили, но никто 
из нас уже не спал, когда кто-то закричал: 
«Победа, Победа!». Что творилось в тот 
день, чудо просто».  

Боевое «наследство» еще долго давало 
о себе знать. После перенесенных травм 
правая нога стала короче на 5 сантиметров. 
А с осколком снаряда в плече Иван Гера-
симович  прожил 38 лет. «Где я только не 
лечился, в каких санаториях не проходил 
обследование, а заметили осколок только в 
1983 году, здесь, в Ульяновске». 

После Победы 18-летний Иван остал-
ся служить в армии в Кенигсберге. «Жена 
командира батальона пожалела меня, гово-
рит: «Ну куда ты поедешь? Там голод, раз-
руха». Так и остался на два года. 

Вернулся в родной Старомайнский 
район Иван в 1947 году. Работал в колхо-
зе. В 1950 году переехал на Сахалин, где 
прожил 20 лет. Работал на полуострове 
главным механиком домостроительно-
го комбината. Платили там хорошо, как 
передовику производства даже подарили  
ГАЗ-21 - «Волгу». Но тянуло на родину, 
так он с тремя мотоциклами и драгоценной 
«Волгой» вернулся обратно. 

Жены Ивана Герасимовича не стало год 
назад, с тех пор ветеран совсем загрустил, 
и единственное, что еще дает сил и жела-
ния жить - предстоящий 75-летний юбилей  
Победы. 

Каждый второй  
не вернулся домой

В годы войны в рядах Советской ар-
мии находилось более 10 тысяч воинов-
старомайнцев. В райвоенкоматы от жите-
лей района поступило более 200 заявлений 

добровольцев с просьбой о мобилизации 
на фронт. В действующую армию были на-
правлены десятки автомашин, тракторов, 
лошадей. В те годы на фронте и в войсках 
противовоздушной обороны находилось 
240 женщин-старомайнок: снайперов, 
связисток, фельдшеров и медицинских 
сестер.

Война не обошла стороной ни одну 
семью района. В боях с врагом погибло, 
умерло от ран, пропало без вести свыше 
4,5 тысячи воинов-старомайнцев. Земля-
ки свято чтят память о них. В р.п. Старая 
Майна создан мемориал - памятник по-
гибшим воинам-землякам и Аллея старо-
майнцев - Героев Советского Союза. В се-
лах района установлены 15 памятников и 
обелисков Славы. 

За мужество и отвагу фельдшер мото-
стрелкового батальона 5-го танкового кор-
пуса, участница штурма Берлина Анфиса 
Самсонова из р.п. Старая Майна была на-
граждена двумя орденами Великой Отече-
ственной войны, орденом Красной Звезды 
и медалью «За отвагу». 

Командир пулеметного взвода, стар-
ший лейтенант Алексей Титов, уроженец 
села Малая Кандала, в боях на западном 
берегу реки Нарев в течение четырех дней 
отбил тридцать три атаки противника и 
уничтожил около трехсот гитлеровцев. 

Ему посмертно присвоено звание Героя 
Советского Союза. Хорошо известно имя 
защитника героической Брестской крепо-
сти, командира взвода лейтенанта Алексея 
Наганова. 

Герой из Красной Реки 
О таких в народе издавна была пого-

ворка сложена - «Крепко скроен и ладно 
сшит». Высокий, стройный, военная фор-
ма так ему шла, что создавалось впечатле-
ние - он рожден для армии. К тому же и 
фамилия в какой-то степени обязывала - 
Наганов. Неудивительно, что с армией он 
и связал свою судьбу, впрочем, как и тыся-
чи других ребят его поколения.

Лейтенанту Алексею Наганову, ге-
рою Брестской крепости, 2 февраля 2015 
года исполнилось бы сто лет... Родился 
он в 1915 году в деревне Красная Река 
в крестьянской семье. Школа младших 
командиров, курсы младших лейтенан-
тов, Минское пехотное училище имени 
М.И. Калинина, которое он окончил с от-
личием, - таковы ступени первых лет его 
службы.

Летом 1949 года во время разборки 
завалов Тереспольской башни кольцевой 
казармы Брестской крепости под слоем 
кирпича и щебня нашли останки пятнад-
цати советских воинов, их оружие и сна-
ряжение, полуистлевшее обмундирование, 
личные документы, стреляные гильзы. На 
одном из погибших была офицерская гим-
настерка с двумя кубиками и эмблемой пе-
хотинца. Рядом лежали его поле вая сумка 
и пистолет «ТТ». В обойме оставалось 
три патрона, четвертый находился в кана-
ле ствола: пистолет, намертво зажатый в 
руке, был на боевом взводе. В изорванной 
полевой сумке обнаружили Краткий курс 
истории ВКП(б), топографическую карту 
и конспект занятий по тактике «Стрелко-
вый взвод в обороне», а также рапорт стар-
шего сержанта В.И. Беличенко, подан ный 
по команде, с просьбой направить его в 
военно-летную школу. Из нагрудного кар-
мана гимнастерки защитника Брестской 
крепости извлекли удостоверение лично-
сти и комсомольский билет на имя лейте-
нанта Алексея Федоровича Наганова.  

Долгое время об отважном воине ни-
чего не было известно, и у его родных 
и близких оставалась надежда на чудо - 
вдруг все-таки вернется домой живым и 
невредимым?! Увы...

Детально восстановить подробности ги-
бели лейтенанта Наганова не представля-
ется возможным: те, кто героически сража-
лись рядом с ним, тоже погибли и остались 
безымянными. Из отрывочных сведений, 
тем не менее, вырисовывается общая кар-
тина, в которой друг друга дополняют дра-
матизм и героизм. После захвата южного и 
западного островов фашисты попытались 
прорваться в основное укрепление крепо-
сти - цитадель - через Тереспольские во-
рота и поначалу в этом преуспели. Группу 
бойцов, занявших оборону в башне над 
Тереспольскими воротами, возглавил лей-
тенант А.Ф. Наганов... Именно ему удалось 
исправить положение. Силами курсантов 
полковой школы он предпринял короткую 
яростную штыковую контратаку и отбро-
сил противника за ворота. Затем во главе 
всего двух стрелковых взводов организо-
вал оборону ворот и долго удерживал их от 
наседающего противника. Лишь тяжелые 
потери вынудили отважного командира 
и его бойцов оставить казематы и уйти в 
подвалы. Там Наганов и оставшиеся в жи-
вых курсанты продолжили сопротивление. 
Подробности гибели офицера и его бойцов, 
к сожалению, неизвестны. Скорее всего, 
немцы забросали их гранатами и взрыв-
чаткой, но не вызывает сомнений, что до 
самой своей гибели Наганов оставался на 
боевом посту.

В 1974 году перед тогдашним брест-
ским Дворцом пионеров и школьников 
был установлен памятник Алексею На-
ганову. Нашей газете удалось найти бюст 
героя и в родном селе Красная Река. Он 
находится напротив единственной шко-
лы в селе, которая, конечно, носит имя 
Наганова. 

Благодарим редакцию газеты
 «Старомайнские известия» 

за предоставленные материалы. 

Лейтенанту Алексею Наганову,  
герою Брестской крепости, 2 февраля 2015 
года исполнилось бы сто лет...
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В марте 2015 года  
ульяновский дилерский 
центр «Авторай-КИА» 
вошел в мировую элиту 
дилеров, получив 
престижную награду 
КИА Motors Corporation 
- Platinum Prestige 
Dealer. Таким образом 
«Авторай-КИА» вошел 
в число 3% дилерских 
центров по всему миру, 
имеющих подобный 
статус.

В 2014 году Корпорация КIA 
Motors  провела кампанию по 
оценке работы своих дилеров. 
Согласно результатам оценки, в 
ульяновском представительстве 
KIA работают лучшие специали-
сты, которые  продемонстриро-
вали высочайшие  показатели 
в соблюдении международных 
стандартов КІА. Конечно, перво-
степенное значение имела высо-
кая удовлетворенность клиентов 
автосалона «Авторай-КИА».

Такая победа не случайна. 
Ведь в ульяновском дилерском 
центре работают более 25 спе-
циалистов, имеющих наивыс-
шую квалификацию  - междуна-
родный сертификат «Мастер»! 
Механики, мастера-приемщики, 
специалисты отделов продаж и 
запчастей «Авторай-КИА» бу-
дут востребованы в любом ди-
лерском центре KIA мира.  Ре-
гулярно сотрудники автоцентра 
становятся победителями феде-
ральных и международных со-
ревнований. Так, координатор 
автосалона Дмитрий Шестопа-

лов дважды занимал престиж-
ные места на чемпионатах мира 
технических специалистов KIA, 
которые проводились в столице 
Южной Кореи Сеуле. Судьи из 
международного учебного центра 
KIA высоко оценили квалифика-

цию Дмитрия, присудив ему вы-
сокие баллы на всех этапах чем-
пионатов. 

Торжественное награждение 
дилеров состоялось в рамках 
Всероссийской  конференции 
дилеров КІА-2015 в г. Сочи, на 

которой присутствовал  прези-
дент компании Kia Motors RUS 
г-н Ким Сонг Хван. Вот как про-
комментировал это событие ди-
ректор компании «АВТОРАЙ» 
Сергей Зыков: «Данная награда 
является отражением соответ-

ствия высоким стандартам об-
служивания клиентов, качества 
инфраструктуры и профессио-
нальной подготовки персонала. 
Статус Platinum Prestige Dealer 
накладывает на коллектив 
«Авторай-КИА» дополнитель-
ную ответственность перед на-
шими клиентами, служит серьез-
ным стимулом для дальнейшего 
повышения эффективности».

Присвоение статуса Platinum 
Prestige Dealer стало очеред-
ной высокой наградой в копилке 
«Авторай-КИА»: он дважды при-
знавался лучшим региональным 
дилером в России и получал награ-
ды президента Kia Motors RUS, а 
в 2012 году был отмечен престиж-
ным званием «Платиновый дилер 
KIA Motors». 

Кроме того, на сочинской 
конференции произошло еще 
одно важное событие. Заслуги  
ульяновского представительства 
KIA были признаны и коллегами: 
они единогласно проголосовали 
за избрание Сергея Зыкова пред-
ставителем дилерской сети Kia 
Motors RUS от Приволжского 
федерального округа в дилерском 
совете.

Надежные партнеры, квали-
фицированные кадры, хорошая 
репутация, созданная нашими 
клиентами за 10 лет активной дея-
тельности, позволили автоцентру 
«Авторай-КИА» стать одной из 
ключевых компаний в автомобиль-
ном бизнесе Ульяновска! 

В связи со знаменательным со-
бытием 25 апреля  ДЦ «Авторай-
КИА» приглашает желающих на 
день открытых дверей! В этот 
день вы сможете стать участни-
ком презентации нового KIA RIO 
в Ульяновске. Вас ждут интерес-
ная развлекательная программа, 
выступления артистов, конкур-
сы, призы и изысканный фуршет. 
Начало в 11.30.

31 марта 2015 года состоялось очередное заседание 
Координационного совета при Управлении Министерства 
юстиции Российской Федерации по Ульяновской области

31 марта 2015 года в актовом зале Управле-
ния Минюста России по Ульяновской области 
под председательством начальника управления 
О.И. Якуниной состоялось очередное заседа-
ние Координационного совета при Управлении 
Министерства юстиции Российской Федерации 
по Ульяновской области, посвященное вопро-
сам профилактики религиозного экстремизма и 
аспектам межведомственного взаимодействия 
по вопросам противодействия религиозному экс-
тремизму на территории Ульяновской области.

В обсуждении приняли участие постоян-
ные члены Координационного совета от таких 
структур, как Управление Федеральной службы 
судебных приставов по Ульяновской области, 
Управление Федеральной службы исполнения 
наказаний по Ульяновской области, администра-
ция губернатора Ульяновской области, уполно-
моченный по правам человека в Ульяновской 
области, Управление записи актов гражданского 
состояния Ульяновской области, Ассоциация 
нотариусов «Нотариальная палата Ульяновской 
области», областное государственное казенное 
учреждение «Государственное юридическое 
бюро Ульяновской области», а также представи-
тели Управления Федеральной службы безопас-
ности Российской Федерации по Ульяновской 
области и Управления Министерства внутрен-
них дел Российской Федерации по Ульяновской 
области. 

В ходе заседания Координационного сове-
та его участниками отмечено то, что Стратегия 
национальной безопасности Российской Феде-
рации до 2020 года, утвержденная Указом Пре-
зидента Российской Федерации от 12 мая 2009 
года № 537 определяет, что Российская Феде-
рация при обеспечении национальной безопас-
ности в сфере государственной и общественной 
безопасности на долгосрочную перспективу ис-
ходит из необходимости постоянного совершен-
ствования правоохранительных мер по выявле-
нию, предупреждению, пресечению и раскрытию 
актов терроризма, экстремизма, других преступ-
ных посягательств на права и свободы человека 
и гражданина, собственность, общественный по-
рядок и общественную безопасность, конститу-
ционный строй Российской Федерации.

По состоянию на 31 марта 2015 года на 
территории Ульяновской области зарегистри-
ровано 1475 некоммерческих организаций, в 
том числе 590 общественных объединений, 50 
региональных отделений политических партий, 
497 иных некоммерческих организаций, 6 каза-
чьих обществ и 332 религиозные организации 17 
конфессий. Ведущими конфессиями являются 

ислам и православие. В последние три года от-
мечается ежегодное  увеличение количества 
регистрируемых религиозных организаций. 
Так, например, в 2012 году зарегистрировано 11 
вновь созданных религиозных организаций, в 
2013 году - 19 религиозных организаций, в 2014 
году - 16 религиозных организаций, в течение 3 
месяцев текущего года зарегистрировано уже 7 
религиозных организаций.

В период с 2012 года по I квартал 2015 года 
сотрудниками управления принято участие в 94 
наиболее значимых публичных мероприятиях, 
проведенных региональными отделениями по-
литических партий, религиозными организация-
ми, общественными объединениями. Каких-либо 
нарушений действующего законодательства, в 
том числе признаков экстремистской деятель-
ности, в ходе проводимых региональными от-
делениями политических партий, религиозными 
организациями, общественными объединениями 
мероприятий не выявлено. 

Министерством юстиции Российской Фе-
дерации осуществляются полномочия по веде-
нию и публикации федерального списка экс-
тремистских материалов, перечня общественных 
объединений и религиозных организаций, иных 
некоммерческих организаций, в отношении 
которых судом принято вступившее в закон-
ную силу решение о ликвидации или запрете 
деятельности по основаниям, предусмотренным 
законодательством Российской Федерации, а 
также перечня общественных объединений и 
религиозных организаций, деятельность кото-
рых приостановлена в связи с осуществлением 
ими экстремистской деятельности. В 2014 году 
Управлением Минюста России по Ульяновской 
области получено из судебных органов области 
и направлено в Министерство юстиции Россий-
ской Федерации 7 вступивших в законную силу 
судебных решений о признании материалов 
экстремистскими. В первом квартале 2015 года 
судебных решений о признании материалов экс-
тремистскими в управление не поступало.

Заслушав и обсудив выступления участни-
ков заседания, Координационным советом при 
Управлении Министерства юстиции Россий-
ской Федерации по Ульяновской области при-
нято решение, направленное на усиление меж-
ведомственного взаимодействия в целях обмена 
информацией об установлении фактов причаст-
ности лиц, занимающихся религиозной деятель-
ностью, к экстремистской деятельности.

Обслуживание клиентов и  ремонт автомобилей по мировым стандартам 
в «Авторай-КИА»  подтверждены международной наградой

Наша справка  
Ежегодно на десяти заводах корпорации KIA Motors, которые 
расположены в пяти странах мира, производится более 2,7 млн 
автомобилей.  Дилерские автосалоны KIA работают в 150 стра-
нах мира. В России открыто 167 дилерских центров корейского 
автопроизводителя.
ДЦ KIA в Ульяновске построен  по корпоративным стандартам 
KIA Motors,  занимает площадь более 4200 кв. м и является 
одним из самых масштабных в Поволжье. Ремонтная зона обо-
рудована 20 постами для выполнения работ любой сложности по 
текущему ремонту и сервисному обслуживанию автомобилей. 
Автоцентр оснащен всем рекомендуемым KIA Motors современ-
ным диагностическим оборудованием, инструментом и оснаст-
кой для качественного обслуживания автомобилей.
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Извещение о согласовании проекта межевания земельного участка
Проект межевания земельного участка подготовлен 

кадастровым инженером Кулагиной Анной Давидовной (433910, 
Ульяновская область, Радищевский район, р.п. Радищево,  
ул. Садовая, дом 36, адрес электронной почты: kulagina-anna@list.
ru, конт. тел. 89276309868) в отношении земельного участка, об-
разованного путем выдела из земельного участка с кадастровым 
номером 73:15:030901:1, расположенного по адресу: Ульяновская 
область, Старокулаткинский район, СПК  «Яшь Батыр».

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земель-
ного участка является администрация МО «Старокулаткинский 
район» Ульяновской области (Ульяновская область, Староку-
латкинский район, р.п. Старая Кулатка, ул. Пионерская, 30 конт.  
тел. 88424921396).

С проектом межевания земельного участка можно озна-
комиться по адресу: Ульяновская область, Радищевский район,  
р.п. Радищево, ул. Советская, 84, кабинет № 4 в течение тридца-
ти дней со дня опубликования извещения ежедневно с 9.00 до 
15.00, кроме субботы и воскресенья.

Обоснованные возражения, предложения о доработке про-
екта межевания от заинтересованных лиц относительно размера 
и местоположения границ выделяемого в счет долей земельного 
участка направлять в течение тридцати дней со дня опублико-
вания извещения по адресу: Ульяновская область, Радищевский 
район, р.п. Радищево, ул. Советская, 84 кабинет № 4 (кад. инже-
неру Кулагиной А.Д.); Ульяновская область, р.п. Старая Кулатка, 
ул. Кирова, 133а, 1 этаж (ТМО № 4 ФГБУ «КП» по Ульяновской 
области). 

Извещение о согласовании проекта межевания земельных 
участков

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания 
земельных участков является Хамзин Шяфкат Юнусович 
(Ульяновская область, Старокулаткинский район, с. Зары-
клей, ул. М. Джалиля, д. 15, конт. тел. 89271325190).

Проект межевания земельных участков подготов-
лен кадастровым инженером Кулагиной А.Д. (433910, 
Ульяновская область, Радищевский район, р.п. Радищево, 
ул. Садовая, дом 36, адрес электронной почты: kulagina-
anna@list.ru, конт. тел. 89276309868) по согласованию изме-
нения границ земельного участка с кадастровым номером 
73:15:020801:355, расположенный по адресу: Ульяновская 
область, Старокулаткинский район.

С проектом межевания земельных участков можно 
ознакомиться по адресу: Ульяновская область, Радищев-
ский район, р.п. Радищево, ул. Советская, 84, кабинет № 4 
в течение тридцати дней со дня опубликования извещения 
ежедневно с 9.00 до 15.00, кроме субботы и воскресенья.

Обоснованные возражения, предложения о доработке 
проекта межевания от заинтересованных лиц относительно 
размера и местоположения границ выделяемых в счет долей 
земельных участков направлять в течение тридцати дней со 
дня опубликования извещения по адресу: Ульяновская об-
ласть, Радищевский район, р.п. Радищево, ул. Советская, 84, 
кабинет № 4 (кад. инженеру Кулагиной А.Д.); Ульяновская 
область, р.п. Старая Кулатка, ул. Кирова, 133а, 1 этаж (ТМО 
№ 4 ФГБУ «КП» по Ульяновской области). 

Извещение о согласовании проекта межевания земельных участков
Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельных участков 

является Володин А.В. (Ульяновская обл., Новоспасский район, с. Алакаевка, 
ул. Мира, 5, конт. тел. 89279843699). 

Проект межевания земельных участков подготовлен кадастровым инжене-
ром Чибисовым О.В. (433871, Ульяновская обл., р.п. Новоспасское, ул. Советская, 
106, адрес электронной почты: chibisov71@mail.ru,  конт. тел. 89276307136) в отно-
шении земельных участков, образованных путем выдела из земельного участка с 
кадастровым номером 73:11:0:26, расположенного по адресу: Ульяновская область, 
Новоспасский район, с. Самайкино, администрация Самайкинского сельсовета, 
СПК «Самайкинское».

С проектом межевания земельных участков можно ознакомиться по 
адресу: 433871, Ульяновская область, р.п. Новоспасское, ул. Советская, 106 в 
течение тридцати дней со дня опубликования извещения ежедневно с 12.00 до 
16.00, кроме субботы и воскресенья.

Обоснованные возражения, предложения о доработке проекта межевания 
от заинтересованных лиц относительно размера и местоположения границ вы-
деляемых в счет долей земельных участков направлять в течение тридцати дней 
со дня опубликования извещения по адресам: 433871, Ульяновская область,  
р.п. Новоспасское, ул. Советская, 106  (кад. инженеру Чибисову О.В.) и 433870, 
Ульяновская область, р.п. Новоспасское, ул. Азина, 104 (ТМО № 4 ФГБУ «ФКП 
Росреестра» по Ульяновской области). 

Информация по регулируемой деятельности ОАО «УАЗ»  
размещена на сайте life.uaz.ru в разделе  

«Потребителям услуг сетевой организации».

Главная государственная инспекция регионального надзора Ульяновской 
области объявляет о приеме документов для участия в конкурсе на замещение 
вакантных должностей:

консультант, главный специалист - эксперт отдела регионального государ-
ственного строительного надзора. 

Прием документов осуществляется с 20.04.2015 г. по 10.05.2015 г. включи-
тельно по адресу: 432071, г. Ульяновск, ул. Крымова, д. 12, каб. 103 ежедневно, 
кроме субботы и воскресенья, с 13.00 до 17.00. Контактный телефон 44-65-27, 
информация на сайте nadzor73.ulregion.ru.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о согласовании проекта межевания  

двух земельных участков  
в счет земельных долей

в праве общей долевой собственности
Заказчиком работ по подготовке проек-

та межевания является Перфильев Анатолий 
Викторович, зарегистрированный по адресу: 
433313, Ульяновская область, Ульяновский 
район, ул. Рубановская, д. 4, кв. 1.

Кадастровый инженер, подготовивший 
проект межевания земельных участков, - 
Клементьев Константин Владимирович, 
433310, Ульяновская область, Ульяновский 
район, р.п. Ишеевка, ул. Ленина, д. 31, 
адрес электронной почты: Shado@mail.ru,  
тел. 89033397846. Земельные участки, выде-
ляемые в счет земельных долей Перфилье-
ву Анатолию Викторовичу общей площа-
дью 16,56 га (два земельных участка по 8,28 
га), расположенные по адресу: Ульяновская 
область, Ульяновский район, СПК им. Улья-
нова, выделяются из земельного участка с 
кадастровым номером 73:19:012301:17 из 
земель СПК им. Ульянова общей площадью 
37215813 кв.м.

С проектом межевания земельных 
участков можно ознакомиться по адресу: 
433310, Ульяновская область, Ульяновский 
район, р.п. Ишеевка, ул. Ленина, д. 31, 
адрес электронной почты: Shado@mail.ru,  
тел. 89033397846.

В течение 30 дней с момента опу-
бликования извещения обоснованные 
возражения относительно размера и ме-
стоположения границ, выделяемых в счет 
земельных долей, принимаются по адресу: 
433310, Ульяновская область, Ульяновский 
район, р.п. Ишеевка, ул. Ленина, д. 31, ка-
дастровому инженеру Клементьеву К.В. 
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Завтра, 18 апреля, футболь-
ная «Волга» в рамках первенства 
России среди команд второго ди-
визиона дома сыграет против но-
вотроицкой «Носты».

На сегодняшний день «Волга» 
опережает своего соперника  на  
12 очков, однако «Носта» уже не 
та, что была до зимнего перерыва.  

Достаточно сказать, что в ново-
троицкой команде сменился глав-
ный тренер - Дмитрий Емельянов, 
за плечами которого работа в клу-
бах премьер-лиги. И он  намерен 
привить своим подопечным новую 
философию футбола:  «Единствен-
ная задача сейчас -  работать с ко-
мандой так, чтобы игроки усвоили 
мою философию футбола.  И если в 
этом сезоне для меня важно занять 
минимум 7-е место, то в следую-
щем  - только первое место и выход 
в первую лигу».

Минувшей зимой ульяновцы 
взяли курс на возвращение сво-
их воспитанников и некоторое 
омоложение. Пригласили четве-
рых коренных ульяновцев: почти 
своего опытного Мухаметдинова 
и двоих вполне добротных игро-
ков из распавшегося выксин-
ского «Металлурга» - Дмитрия 
Баулина и Виталия Аралина. Оба 
находятся в самом расцвете фут-
больных сил, а у Аралина к тому 
же в биографии есть ульяновский 
период выступления за «Нефтя-
ник» из Новоспасского.

Баланс очных встреч двух 
команд - в пользу «Волги». Но в 
последние годы у волжан не все 
так просто складывается с оппо-
нентами из Оренбуржья. В по-
следний раз «желтые» обыгрыва-
ли «Носту» в сентябре 2013 года. 
Два прошлогодних поединка за-
вершились поражением и ничьей. 
Но особо памятна ульяновским 
болельщикам домашняя неудача 
в сезоне 2012/2013 (0:1), после 
которой на игроков и тогдашнего 
тренера Константина Галкина об-
рушился шквал народной крити-
ки. Надеемся, подопечные Сергея 

Седышева не расстроят своих по-
клонников и зададут позитивный 
тон официальным матчам-2015.

В преддверии субботнего 
поединка волжане провели два 
товарищеских матча, разгромив 
собственный дубль (6:0) и люби-
тельскую команду из областного 
центра «Симкор».

- Каждый год, и этот не ис-
ключение, с нетерпением жду 
футбола, - сказал нам лучший 
бомбардир «Волги» 70-х годов 
Александр Манахов. - «Носта» 
- непростой соперник, но даже 

мыслей не допускаю, что «Вол-
га» сыграет вничью и тем более 
проиграет, верю только в победу. 
Мне очень интересно посмотреть 
на нашу обновленную команду, 
как проявят себя местные моло-
дые воспитанники. Надеюсь, что 
«Волга» покажет настоящий ата-
кующий футбол, а новички успе-
ют пропитаться той атмосферой 
праздника и продемонстрируют 
свои лучшие качества. У меня 
сейчас куча дел в деревне, но я их 
брошу и обязательно в субботу 
приеду на стадион «Старт», что-

бы поддержать нашу команду.
- Александр Николаевич, на 
ваш взгляд, чем вызвано сни-
жение зрительского интереса 
к домашним играм «Волги»?

- Наши болельщики видели 
первый дивизион (сезон 2008. - 
Ред.) и почувствовали разницу. 
Я бы не сказал, что Ульяновск 
«наелся» вторым дивизионом, но 
одно дело, когда команда ставит 
задачу повышения в классе, и со-
вершенно другое, когда этого нет.

- Как вы считаете, оправды-
вает ли себя приглашение в 

«Волгу» иногородних футбо-
листов?

- Считаю, что ничего зазорно-
го в этом нет. Но приглашенные 
футболисты должны быть на го-
лову выше местных, чтобы наша 
молодежь тянулась  за ними. Не 
скажу, что в последние годы в 
«Волге» было много таких при-
меров. Я бы отметил только одно-
го Станислава Прокофьева. Но в 
любом случае вопрос комплекто-
вания команды должен лежать на 
плечах нашего тренерского штаба 
- ему всегда виднее, кто подходит 
команде, а кто нет. К тому же не 
надо забывать, что финансовые 
возможности «Волги» очень 
ограничены.

- По-вашему, сейчас в «Вол-
ге» есть настоящий лидер?

- По игровым качествам на 
роль лидера подходит Марат Са-
фин. Но я не знаю его как чело-
века, никогда с ним не общался. 
Поэтому не могу сказать, может 
ли он на поле, где-то даже и сло-
вом, повести за собой команду.

- Какие игроки «Волги», на 
вашей памяти, обладали ли-
дерскими качествами?

- Когда «Волга» выступала 
в первом дивизионе, у нас была 
очень симпатичная команда, и, 
если бы не финансовые пробле-
мы, мы наверняка бы сохранили 
прописку во второй по силе рос-
сийской лиге. В той команде было 
немало хороших футболистов, но 
почти все они были приезжие. 
Если пропустить этот сезон, то из 
последних игроков «Волги», ко-
торых смело можно причислить 
к лидерам, я бы назвал Павла 
Соколова, Дмитрия Белозерова, 
Владимира Пронина.

- Лично вам на каком стадионе 
приятнее смотреть футбол - 
на «Труде» или «Старте»?

- Однозначно  на «Труде». На 
центральном стадионе все мы вы-
росли, на нем писалась история 
ульяновского футбола. Да и чув-
ствую я себя на нем гораздо ком-
фортнее - на нем и аура другая, и 
даже дышится по-другому.     

Зона «Урал-Поволжье»  
возобновляет первенство 2014/2015

С мыслями только о победе

МаксиМ скВОРЦОВ �

Едва улеглись страсти после фееричной 
победы сборной России на чемпионате мира 
по хоккею с мячом, как вся хоккейная обще-
ственность замерла в ожидании других но-
востей - громких переходов. 

Пока на трансферном рынке русского хок-
кея царит некоторое затишье, но такое бывает 
именно перед бурей. Нынешнее межсезонье в 
отечественном хоккее с мячом обещает стать 
самым жарким за последние годы. Не факт, 
что в своих рядах сохранит всех ведущих 
игроков красногорский «Зоркий», не все так 
безоблачно  и в московском «Динамо».

«Волга» рассталась  
с тремя игроками

Впрочем, ульяновских болельщиков 
больше волнуют новости из «Волги», и тако-
вые уже начали поступать. На сегодняшний 
день наша команда рассталась с тремя хок-
кеистами: Павлом Якушевым, Алексеем Ки-
чеевым и Артемом Шеховцовым. Новые кон-
тракты подписаны с защитниками Дмитрием 
Ивановым и Алексеем Селивановым.   

- Новички в команде будут, но мы узна-
ем их только в мае, - пооткровенничал с 
«Ульяновской правдой» главный тренер 
«Волги» Вячеслав Манкос.

Как уже не раз отмечалось руководством 
ХК «Волга», в межсезонье ульяновская ко-
манда намерена пригласить игроков высоко-
го уровня. Нам же остается только надеяться, 
что в мае на улицу ульяновских болельщиков 
придет настоящий праздник, и в «Волгу» дей-
ствительно пожалуют достойные хоккеисты, 
способные поднять наш клуб на качественно 
новый уровень.

 «Черемшан» может спать 
спокойно

Исполком Федерации хоккея с мячом 
России (ФХМР), прошедший пару недель 
назад, принял ряд нововведений. Одно из 
них коснулось клубов Высшей лиги. В част-

ности, на официальном сайте ФХМР было 
опубликовано: «В первенстве России среди 
команд Высшей лиги на отдельно взятый 
матч можно будет вносить не более трех хок-
кеистов старше 21 года». Эта новость вызвала 
нешуточный переполох в командах второго 
по силе российского дивизиона, ведь этому 
возрастному критерию не отвечает добрая 
половина клубов Высшей лиги. В нашем слу-
чае мы рисковали бы потерять димитров-
градский «Черемшан».

Впрочем, несколько позже на том 
же сайте ФХМР были опубликованы 
официальные документы, принятые на 
заседании исполкома. В них черным по бе-
лому прописано, что данное новшество кос-
нется только молодежных команд Суперли-
ги: «В заявке второй (молодежной) команды 
Суперлиги на отдельно взятый матч среди 
команд Высшей лиги не может быть  более  
17 хоккеистов, при этом 14 хоккеистов долж-
ны быть представлены в возрасте 17 - 21 года 
и три хоккеиста в возрасте 22 года и старше». 
Хотя и к этой формулировке тоже возникают 
вопросы, например: обязательно ли участие 
в матче трех игроков 22 лет и старше или же 
можно обойтись и более юными игроками?  

- Считаю, что это нововведение для моло-
дежных команд Суперлиги вполне оправдан-
но, - говорит старший тренер «Черемшана» 
Алексей Лукин. - Трех игроков-дядек доста-
точно, чтобы молодежь росла рядом с ними. 
В той же «Родине-2» в минувшем сезоне 
играли именно трое опытных хоккеистов - 
Вячеслав Бронников, Дмитрий Черепанов 
и Андрей Мороков. Если же за вторые ко-
манды привлекать большее количество 
возрастных хоккеистов, то молодежь 
может просто засидеться на скамей-
ке запасных и ни к чему хорошему 
это не приведет.

Что ж, теперь «Черемшан» может с об-
легчением выдохнуть - в будущем сезоне они 
снова сыграют в Высшей лиге. Правда, кон-
туры  команды-2015/2016 не могут пока об-
рисовать даже в   Димитровграде.

- Вся команда сейчас в отпуске, вернется 
из которого только в конце августа, - поде-

лился с нашей газетой Лукин. - Думаю, что в  
мае - июне прояснится финансовая составля-
ющая «Черемшана», после чего и можно бу-
дет говорить о будущем команды. На сегод-
няшний день нашу команду никто из игроков 
не покинул, как нет в ней и новичков. Я встре-
чался с нашим воспитанником Евгением Ма-

стрюковым, в минувшем сезоне игравшем в 
кировской «Родине», но ничего конкретного 
по нему пока сказать не могу. Понятно, что 
если у Жени будет вариант продолжения ка-
рьеры в Суперлиге, то он наверняка от него 
не откажется. Двери же в «Черемшан» для 
него всегда открыты.    

«Волга» ждёт новичков, 
«Черемшан» - финансовой определённости
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Село Павловка 
Барышского района 
гордится великим 
земляком - полярным 
исследователем с 
мировым именем 
Алексеем Трешниковым.

ИрИна антонова �

Старинное село Павловка 
Барышского района затерялось 
на юге Ульяновской области. 
Места здесь глухие, леса непро-
лазные. От Жадовского мона-
стыря лишь одна дорога ведет к 
селу, за которым - уже Базарно-
сызганский район. 

Именно здесь в 1914 году  
1 апреля по старому стилю, 14 апре-
ля - по новому появился на свет 
Алексей Трешников - выдающийся 
океанолог и географ.

В школе имени 
Трешникова

В родном селе Алексея Федо-
ровича помнят и чтут его память. 
В музее местной   школы есть це-
лая экспозиция, посвященная ис-
следователю.

Собственно школа и носит 
его имя, присвоенное решением 
Совета депутатов района и при-
казом районного управления об-
разования в ноябре 2011 года. С 
тех пор школа принимает актив-
ное участие во всех мероприяти-
ях, посвященных Трешникову. А  
4 апреля 2012 г. на здании учеб-
ного заведения открыли мемори-
альную доску. 

Директор учебного заведения 
Мавлуда Бестаева об Алексее 
Федоровиче знает все. Ну или 
почти все. Именно благодаря ее 
усилиям и энтузиазму в школе 
делается многое, чтобы память о 
Трешникове была жива.

Накануне 100-летия со дня 
рождения  географа она списа-
лась с Музеем Арктики и Антар-
ктики, откуда Павловской школе 
прислали немало фотодокумен-
тов. Потом представители уже 
НИИ Арктики и Антарктики  са-
мостоятельно вышли на школу 
и прислали альбом и календарь, 
посвященные 100-летию со дня 
рождения Трешникова. Также к 
юбилею известного полярника 
были выпущены почтовый кон-
верт и открытка, которые, разу-
меется, тоже есть в музее. 

Не остался напрасным, кста-
ти, и детский труд самой Мавлу-
ды Бердиевны, которая когда-то 
собирала марки. Она их не про-
сматривала лет 30... А тут недав-
но заглянула и случайно нашла 
уникальную марку 1966 года вы-
пуска, посвященную первому в 
СССР атласу Антарктики. Как 
известно, он вышел под редак-
цией Трешникова. Есть в музее и 
марка 2000-го года выпуска с пор-
третом ученого.

По стопам Джона 
Франклина

Директор школы рассказала о 
местном Ломоносове, мальчике из 
простой крестьянской семьи, кото-
рый только благодаря своему тру-
ду, огромной тяге к знаниям стал 
исследователем с мировым именем. 
В Павловке Трешников окончил  
всего два класса, а потом учился в 
Базарном Сызгане. Причем ходил 
он туда из Павловки пешком по не-
скольку километров в день, через 
лес, и даже зимой, когда не видно 
ни одной тропинки.

Обучаясь в сельской школе, 
любознательный мальчик читал 
запоем. По воспоминаниям само-
го Трешникова, однажды на чер-
даке  полуразрушенного бывшего 
барского дома он обнаружил кипу 
запыленных книг с вырванными 
страницами. Среди них оказалась 

книга о полярных путешествиях. 
Спустя годы он узнал, что это 
были отрывки из описаний экс-
педиций, занимавшихся поис-
ками Джона Франклина. «Спря-
тавшись в зарослях лопухов, я с 
упоением читал увлекательные 
страницы о том, как где-то на Се-
вере люди на собачьих упряжках 
пересекали ледники и торосы, 
голодали, жевали кожаную обувь, 
жили в хижинах из снега, замер-
зали и все же стремились вперед 
к какой-то цели. Все эти подлин-

ные события далекой жизни за-
вораживали и привлекали меня», 
- писал Алексей Федорович. 

Работать Трешников начал с 
двенадцати лет, сначала - в кол-
хозе. Через три года он покинул 
родное село, по комсомольско-
му набору, окончив курсы, стал 
учителем, а в 16 лет - директором 
сельской школы. 

В 1932 году он приехал в 
Ленинград и сначала поступил 

на рабфак сельскохозяйствен-
ного института в Пушкине. В 
1934-м  поступил уже в Ленин-
градский государственный уни-
верситет на геолого-почвенно-
географический факультет. Он 
выбрал кафедру гидрологии, 
специальность морского исследо-
вателя. Лекции по океанографии, 
которой впоследствии Трешников 
посвятил свою жизнь, читал ака-
демик Юлий Шокальский, вы-
дающийся российский географ, 
президент Русского географиче-

ского общества с 1914 года. Летом  
1938-го по окончании четверто-
го курса университета Алексей 
Федорович выдержал первый 
морской экзамен - в качестве 
студента-практиканта принял 
участие в работе небольшой ги-
дрографической экспедиции на 
моторном боте «Иван Папанин», 
осуществлявшем промеры в вос-
точной части Карского моря. Он 
впервые увидел морские льды и, 

конечно, не мог предположить, что 
спустя десять лет он по нескольку 
месяцев будет жить и работать 
здесь, а еще через шесть - проведет 
на морском льду целый год.

По воспоминаниям Георгия 
Баскакова, однокурсника и дру-
га Алексея Федоровича, именно 
Трешников был любимым учени-
ком Шокальского на этом послед-
нем в его жизни курсе и именно 
ему академик предрекал большое 
научное будущее. 

Семья
Студенты жили, как вспо-

минает Баскаков, дружно, весе-
ло, увлекаясь театром, книгами, 
танцами и, конечно, девушками. 
Высокий, стройный, красивый 
и веселый, Алексей пользовался 
у них большим успехом. Но уже 
на третьем курсе стало ясно, что 
больше других ему нравилась 
Таня Макаревич. На пятом курсе 
они поженились. «Это была чу-
десная пара! Он - светловолосый 
русский богатырь, она - яркая 
брюнетка со слегка смуглым ли-
чиком, женственная, с идеальной 
фигуркой», - писал Баскаков. 

В музее школы хранятся ко-
пии фотографий Трешникова с 
семьей - женой и двумя дочерьми 
- перед отплытием на Северный 
полюс, другая - где он с матерью, 
сестрой и зятем. 

В селе до сих пор живут род-
ственники Трешникова. Племян-
ница Вера Степановна Машкова 
и внучатый племянник Геннадий 
Трешников. Геннадий Алексан-
дрович видел своего дядю всего 
один раз, в четыре года, но эти 
воспоминания глубоко врезались 
в его память. Однажды зимой 
в их дом зашел широкоплечий 
огромный дядька в меховой шап-
ке и тулупе. Он едва протиснул-
ся в дверной проем. Это и был 
Алексей  Трешников. Маленький 
Геннадий затаился на печи, потом 
уснул. А его отец всю ночь гово-
рил со своим знаменитым род-
ственником.

«Хозяин двух полюсов»
В период Великой Отече-

ственной войны Алексей Федоро-
вич активно участвовал в гидро-
метеорологическом обеспечении 
боевых операций Северного фло-
та и плаваний транспортных су-

дов по Северному морскому пути. 
Каждую навигацию он ходил на-
чальником «ледового патруля» на 
небольших шхунах. В задачу экс-
педиции, кроме выполнения оке-
анографической съемки, входило 
и патрулирование входа в пролив 
Вилькицкого, наблюдение за сво-
бодной ото льда акваторией моря 
на случай появления вражеской 
подводной лодки. 

В 1948 году активизировались 
работы в Центральной Арктике. 
Алексей Федорович участвует 
в Высокоширотных воздушных 
экспедициях. Он - руководитель 
океанографического отряда и 
наряду с другими участниками 
экспедиции был в числе перво-
открывателей подводного хребта 
Ломоносова в Северном Ледови-
том океане. За выполненные на-
учные исследования в Централь-
ной Арктике многие полярники 
были удостоены высоких прави-
тельственных наград. Алексей 
Федорович Трешников награж-
ден в 1949 году Золотой Звездой 
Героя Социалистического Труда. 

В 1956 - 1958 годах Трешников 
руководит второй Континенталь-
ной Антарктической экспедицией 
(КАЭ). Четырнадцать месяцев он 
провел на шестом материке. День 
за днем записывал свои наблюде-
ния за самоотверженным трудом 
советских полярников в ледяном 
краю, где температура воздуха даже 
летом намного ниже нуля, а зимой 
опускается до 70 - 80 градусов мо-
роза. Эти дневники и легли в осно-
ву книги «Закованный в лед». 

Один экземпляр ее  в 1967 
году, когда приезжал на родину, 
Трешников подарил Павловской 
школе. Сейчас она хранится в 
школьном музее. Кроме этого 
уникального издания, здесь есть 
и другие. Все они с дарственны-
ми надписями и автографами 
«хозяина двух полюсов» - так на-
зывали Алексея Федоровича его 
коллеги.

В период зимовки в Мирном 
Трешников возглавил первый 
внутриконтинентальный санно-
тракторный поход к южному 
геомагнитному полюсу. Под его 
руководством и при непосред-
ственном участии 16 декабря 
1957 года была открыта станция 
«Восток».

Назначенный в 1961 году 
директором Арктического 
и Антарктического научно-
исследовательского института, 
Алексей Федорович продолжал 
почти ежегодно летать или пла-
вать в Арктику и Антарктику.

В мае 1973-го Алексей Фе-
дорович в четвертый раз морем 
отправился в Антарктику: он воз-
главил работы по выводу из ле-
дового плена дизель-электрохода 
«Обь», зажатого льдами в при-
брежной зоне близ Антарктиды.

После освобождения «Оби» 
Трешников, находившийся на 
судне «Наварин», вылетел на 
вертолете на станцию «Моло-
дежная», где организовал полную 
эвакуацию невывезенных зимов-
щиков. В 1986 году полет на от-
крывшуюся дрейфующую стан-
цию «Северный полюс-28» стал  
его прощанием с Арктикой.

Алексей Федорович всегда 
опирался на молодежь, поддержи-
вая инициативы молодых ученых. 
Он воспитал блестящую плеяду 
учеников, которые стали теперь 
известными учеными, полити-
ками. Среди них и первый вице-
президент Русского географиче-
ского общества Артур Чилингаров 
- известный советский и россий-
ский исследователь Арктики и 
Антарктики, крупный российский 
ученый-океанолог. В феврале 2015 
года он с официальным визитом 
посетил Ульяновскую область. И, 
конечно, вспоминал о своем учи-
теле… По словам Чилингарова, 
сразу из Ульяновска он отправил-
ся   в Санкт-Петербург на могилу 
Трешникова.

Ломоносов из Павловки

Мавлуда Бестаева демонстрирует одну из книг с автографом  Алексея Трешникова

На дизель-электроходе «Обь» Алексей Трешников совершил кру-
госветное плавание в высоких широтах
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Три дня назад, спустя все-
го пять лет после предыдущего 
визита, в Ульяновск в очеред-
ной раз заехала культовая рок-
группа «Чайф». 

На сцене БЗЛМ известные 
екатеринбургские рокеры пред-
ставили новую юбилейную про-
грамму «Чайф. Рожденный в 
Свердловске», посвященную 
30-летию коллектива. В начале 
задушевного разговора с фронт-
меном «Чайфа» Владимиром 
Шахриным «Ульяновская прав-
да» поинтересовалась, за что 
группа так полюбила наш го-
род.

- Именно с Ульяновском у 
нас, как ни странно, связаны 
одни из самых ярких событий 
жизни группы. В 1992 году во 
время второго тура «Рок чистой 
воды» на нашем выступлении 
на вашем центральном стадио-
не вырубили электричество. 
А второй раз, когда мы при-
плыли в ваш город на барже, 
ульяновские чиновники нам за-
претили выступать со странной 
аргументацией. Один из мест-
ных начальников, «молодой 
человек» лет сорока в чудовищ-
ном галстуке, заявил, что если 
мы запоем в порту с баржи, «бу-
дут трупы». Я это объяснение 
на всю жизнь запомнил. Так что 
Ульяновск до сих пор для меня 
остается городом контрастов. 
Городом с абсолютно ярко выра-
женным лицом, пусть даже та-
ким странным. Где сочетается и 
современная жизнь, и бережное 
отношение к коммунистической 
идее. И в этом что-то есть, ваш 
город, по крайней мере, отли-
чается от других. И эти специ- 
фические особенности города, 
мне кажется, нужно сохранять. 
Они хороши.

Шахрину  
на Руси жить хорошо, или  

О расколе  
в рок-музыке  

и любви к Родине
- Изменились ли ваши отно-
шения с Андреем Макареви-
чем после недавних «геополи-
тических» событий?

- Среди рок-музыкантов 
в связи с происходящим на 
Украине нет такого разделения 
взглядов, которое можно было 
бы назвать расколом. Серьез-
ных обвинений в нашей тусовке 
никто никому не выдвигает. Я, 
например, не совсем понимая 
какие-то выступления Макаре-
вича, продолжаю с ним общать-
ся. Его политическое кредо не 
мешает нам с Андреем собрать-
ся и водочки выпить. В кафе за 
одним столом мы с Вадимычем 
и Борисом Борисычем Гребен-

владимир Шахрин: 

Если где-то   
в каком-то  
магазине  
не стало омаров,  
то я их и раньше  
не жрал 

щиковым про другие вещи го-
ворим. Ни слова о политике, от-
ношение к которой личное дело 
каждого человека. Поначалу я 
пытался объяснить Макаревичу 
ситуацию с отменой его концер-
та в Екатеринбурге. Андрей был 
немножко обижен на наш го-
род. Ему казалось, что там был 
какой-то тайный заговор. Я 
говорил, что он не прав, и 
это естественная реакция 
той публики, которая 
должна была бы прий-
ти на его выступление. 
Да, эта реакция была 
сформирована под 
определенным инфор-
мационным давлением, 
но обижаться на город 
бессмысленно. У меня 
не разнится отношение, 
допустим, к Саше Скля-
ру и к «Океану Эльзы». 
Несмотря на то, что один 
считает нужным ездить с 
концертами к ополченцам 
Донбасса, а другие пред-
почитают выступать перед 
действующими вооружен-
ными силами украинской 
армии. Мое мнение: в данной 
ситуации ни в том, ни в другом 
большой необходимости нет. 
Моя открыто выраженная пози-
ция не изменит ситуацию ни в 
какую сторону, но будет просто 
подливать в эту топку очеред-
ной литр керосина. Считаю, что 
сначала надо потушить украин-
ский пожар, а потом будем спо-
койно разбираться.

- Вы согласны с тем, что в не-
простые времена, как сейчас, 
лучше пишется? 

- Может быть, я страшную 
вещь скажу, но лично я не чув-
ствую никаких тяжелых вре-
мен. Моя семья не голодает, мы 
успели оборудовать наш некий 
бытовой комфорт, тур у нашей 
группы идет прекрасно, просто 
отлично. Концерты хорошие, 
люди в залах улыбаются до 
ушей. Самолеты летают, поез-
да ездят, гостиницы работают. 
Если где-то в каком-то магазине 
не стало омаров, то я их и рань-
ше не жрал. Поэтому тяжелых 
времен не заметил. Люди, при-
выкшие четыре раза в год отды-
хать на европейских курортах, 
могут поныть, что их отдых стал 
дороже. Я ездил в Европу раз в 
год. Ну не поеду теперь. Траге-
дии нет. Мы вообще в этом году 
с семьей решили провести от-
пуск дома, на даче… И вообще, 
слушайте, трудные времена 
были лет семьдесят назад. В Ле-
нинграде. В блокаду. В Казани, 
откуда мы к вам приехали, во 
время концерта перед первым 
рядом организаторы устроили 
места для мужчин - инвалидов-
колясочников, побывавших в 
горячих точках. Потом за ку-
лисами мы с ними пообщались. 
У них, извините, рук-ног нет, 

Он живет на два дома между 
Москвой и Таллинном. Мы ред-
ко встречаемся. За полгода мы 
остываем, и в лоб он не получает. 
А желание дать ему по мордасам 
периодически возникает. Он же 
придумал, что группа «Чайф» 
за деньги готова выступать на 
любом политическом меро-
приятии. Хотя мы за всю свою 
историю всего два раза играли в 
поддержку политиков. Первый 
раз за предвыборную программу 
Ельцина, когда его основными 
противниками были коммуни-
сты. В случае победы «молодого 
политика» Зюганова мы бы по-
лучили в стране ад кромешный. 
И еще один раз мы выступали в 

предвыборном туре молодых, 
красивых и грамотных поли-
тиков новой волны Немцова 
и Хакамады. Сегодня нам 
тоже с «неприличными» по-
литическими движениями 
звонят, наш директор чув-
ствует на подсознательном 
уровне: никаких знамен и 
политиков… В этом туре 
мы играем шесть песен из 
нового альбома. Но никог-
да не делаем это заранее. 

Всегда ставим себя на место 
зрителя - выпускаем альбом, 
ждем, когда он хотя бы год 
просуществует, уже затем 
включаем его в концертную 
программу. Ведь зрителям 

хочется услышать ста-
рые любимые песни. Сэр 
Пол Маккартни на своих 
концертах исполняет одну 
песню из нового альбома. 

Боно из U2 - парочку. Я был 
на концерте, где Юрий Юлиа-

нович половину выступления 
исполняет новые песни. Народ 
в зале реально скучает все это 
время. Это право Шевчука. Но 
мне, как зрителю, это не очень 
нравится.

Не знал, что на Ямайке 
играют в футбол

- В родном городе вы сейчас 
рок-гуру? 

- Мы уже 15 лет проводим 
фестиваль «Старый новый рок». 
Никакой лучшей помощи я себе 
представить не могу - мы даем 
возможность людям выступить. 
Есть рекламная кампания, фе-
стиваль с именем, вот сцена, вот 
твои 20 минут на ней - выходи и 
сделай так, чтобы завтра все на-
чали говорить о тебе. Все осталь-
ное  от лукавого - никакого про-
дюсерского центра у нас нет, 
продвижением мы не занимаем-
ся. Я, честно говоря, не очень по-
нимаю все эти  конкурсы, когда 
за месяц обещают сделать глав-
ного артиста страны. Ровно этот 
месяц он им и будет. Дальше ему  
все равно придется пройти весь 
путь, сформировать свою пу-
блику, и, если он достоин, станет 
главным артистом. Мне  кажет-
ся, что группа должна играть в 
каком-нибудь самом задрипан-
ном пабе, чтобы туда пришло 
сначала 20 человек, потом 50, по-
том этот клуб начал ломиться от 
людей. Это самый честный спо-
соб. Группа должна сама учиться 
делать шоу, тогда обязательно 
найдется какой-нибудь человек, 
который сможет из этого сделать 
бизнес. Тогда получается шоу-
бизнес. Мы тоже долгое время 
варились в собственном соку, 
пока не научились делать шоу-
бизнес. Потом машина заработа-
ла и работает до сих пор. 

- От вопроса про «Аргентину-
Ямайку» вам не уйти.

- Удивлю: эта песня не про 
футбол конкретно. В ней слова 
«футбол» вообще нет. Просто 
существует множество песен, 
воспевающих спортивные по-
беды. А мне пришло в голову 
спеть о том, что победы бывают 
не всегда. Я до некоторых пор 
даже не знал, что на Ямайке 
играют в футбол. Просто был 
в Париже в 1998 году с женой. 
Там в это время проходил чем-
пионат мира по футболу. Уви-
дел этих ямайских пацанов, и 
они меня сподвигли написать 
такую песню. На их лицах была 
такая непередаваемая эмоция - 
грех не воспользоваться.

но глаза полны жизни. Они так 
улыбаются… Эти люди - «та-
блетка от депрессии». Расска-
жите им про трудные времена. 
Полчасика с ними поговорите. 
А потом придите домой и спро-
сите себя по «честноку»: у меня 
действительно все так плохо, 
что ли? А насчет того, когда 
лучше пишется, я не понимаю. 
У меня этот процесс неуправля-
емый. И непредсказуемый. Вы-
числять приметы и закономер-
ности творчества невозможно. 
Стихи - это стихия. Приходит 
- хорошо, нет так нет.

- Как бы вы ответили сегодня 
на философский вопрос, кому 
на Руси жить хорошо?

- Мне. На Руси жить, может 
быть, нелегко, но очень интерес-
но. Я лично другой жизни себе и 
не представляю.

«Никаких знамен  
и политиков»

- Наверняка нельзя все время 
пребывать в «оранжевом на-
строении»?..

- Для меня оранжевый цвет 
очень многогранный. В неко-

Ульяновск до сих пор для меня 
остается городом контрастов. 
Городом с абсолютно ярко 
выраженным лицом, пусть даже 
таким странным. Где сочетается 
и современная жизнь, и бережное 
отношение к коммунистической идее

торых странах в него одевают 
особо опасных преступников. 
Основной цвет пожара - оранже-
вый. Но с другой стороны, дети 
рисуют оранжевое солнце, есть 
оранжевые апельсины. Поэтому 
группа «Чайф» в этом отноше-
нии находится в очень широкой 
амплитуде, в которой лично мне 
не тесно. В песне «Оранжевое 
настроение» всего одна строчка 
с упоминанием этого цвета. Мы 
очень корректно его использу-
ем. Ну если закрепилось такое 
восприятие для нас - неплохо. 

- Кто-то из критиков заме-
тил принципиальную разни-
цу в концептуальной подаче 
концертных программ у вас и 
у Шевчука с «ДДТ». Вы зло-
употребляете проверенными 
«боевиками», а Шевчук пред-
почитает показывать боль-
ше новых песен.

- Это, наверное, Тема Тро-
ицкий написал. Только он несет 
такую абсолютно безапелляци-
онную пургу. При этом на на-
шем концерте крайний раз был 
и не вспомню уже когда. Знает, 
что останется безнаказанным. 
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Акварелью по сухому
В креативном пространстве «Квартал» художник Вик-

тор Углач за один день научит рисовать акварелью, даже 
если вы не имеете художественных навыков. Что дает 
мастер-класс? Развивает фантазию и креативное мышле-
ние, учит управлять водой и быстро принимать решения 
в ходе работы, знакомит с акварелью по сухому и мокрому 
одновременно и, конечно, дарит отличное настроение!
Начало в 12.00

Я знаю, город будет!
Музей-заповедник «Родина В.И. Ленина» приглашает 

ульяновцев в музей «Градостроительство и архитектура 
Симбирска-Ульяновска» на открытие выставки «Я знаю, 
город будет!», посвященной 45-летию архитектурных соо-
ружений Ульяновска, построенных к 100-летию со дня рож-
дения В.И. Ленина.
Начало в 14.00 

В «Художественном» - «Полуночное танго» 
Действие музы-

кального шоу «Полу-
ночное танго» проис-
ходит в ночном баре 
Буэнос-Айреса. Чем-
пионы мира по танго 
Винсент Симоне и 
Флавия Какаче уже 
много лет поражают 
воображение театраль-
ной публики и теле-
зрителей своим танго 
в программе британ-
ского ВВС «Танцы со 

звездами». Сейчас они создали новое живое шоу «Полуноч-
ное танго», которое захватывает дух и передает драму, чув-
ственность и элегантность самого восхитительного из тан-
цев. Ульяновцы смогут увидеть страстное танго на экране. 
«Полуночное танго» с успехом прошло в Великобритании: 
80 выступлений, билеты на которые были полностью рас-
проданы, собрали в общей сложности 180 тыс. зрителей. 
Начало 18.30

«Крылья Победы»
Солисты Ульяновского Дома музыки и Ульяновский 

государственный духовой губернаторский оркестр «Дер-
жава» под управлением заслуженного артиста России Ни-
колая Булатова исполнят песни советских композиторов, 
отражающих вехи нашей истории. Прозвучат любимые 
слушателями песни из кинофильма «Офицеры» «От героев 
былых времен…» Рафаила Хозака, «Смуглянка» и «В город-
ском саду» Матвея Блантера, «Песенка фронтового шофе-
ра» Бориса Мокроусова и другие произведения. Эти песни 
помогали в трудные минуты, сопровождали в созидатель-
ном труде, в любви. Они и  создадут настроение праздника 
с символическим названием «Крылья Победы». 
Начало в 17.00

Зонт из зонтиков
Владимирский сад приглашает всех желающих на пло-

щадь В.И. Ленина принять участие во флешмобе «Зонт из 
зонтиков»! Только большой компанией удастся создать 
красивый рисунок и запечатлеть его на память. 
Начало в 12.00

Spiritual Seasons
В Biker Club House пройдет концерт группы Spiritual 

Seasons, а это зажигательные джиги и рилы, наполнен-
ные ирландским позитивом, скандинавская суровость в 
боевых песнях норвежских викингов, сказочные мотивы 
шведского, бретонского, овернского и финского фолькло-
ра. В активе группы - 10 студийных альбомов и множество 
выступлений в Европе, России, странах ближнего и даль-
него зарубежья.
Начало в 18.00

Продается  
пасека. 

Тел. 9050374261
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Валентин Катасонов 
расскажет ульяновцам, 
почему мы обязаны 
вернуться к сталинской 
экономике.

Надя акулова �

5 мая в Ульяновске с публич-
ной лекцией выступит профессор 
МГИМО, доктор экономических 
наук Валентин Катасонов. В по-
следнее время автор наделавшей 
много шума книги «Бреттон-
Вудс: ключевое событие новей-
шей финансовой истории» - ча-
стый гость теле- и радиоэфиров. 
Его конек - разговор об обвале 
рубля, финансовых механизмах 
глобальной власти, денежном 
мультипликаторе, конвейере 
дураков, смерти денег, лживой 
науке «экономике» и различных 
индустриализациях.

Кстати, именно Катасонову 
принадлежит постулат о том, что 

сформированный при Сталине 
социалистический способ про-
изводства обеспечил Советско-
му Союзу фактическую победу 
над капиталистическим миром. 
Неудивительно, что лекция про-
фессора состоится в рамках реа-
лизации проекта «Музей СССР» 
в ходе выставки «Экономика По-
беды». Кроме этого, частью экс-
позиционного процесса станет 
практическая конференция «По-
беда как будущее».

Сама экспозиция «Экономи-
ка Победы» будет размещена на 
38 пилонах аллеи по улице Гонча-
рова в Ульяновске и 10 баннерах 
около здания Дворца культуры 
«Губернаторский». На пилонах 
разместится графическая и тек-
стовая информация, рассказы-
вающая об экономических до-
стижениях СССР, героическом 
подвиге тыла в годы Великой 
Отечественной войны.

По словам министра эконом-
развития области Олега Асмуса, 
проект «Экономика Победы» ста-
нет уникальным для страны бла-

годаря тому, что многие цифры и 
данные, иллюстрирующие дости-
жения советского периода, будут 
опубликованы впервые. «Важной 
частью проекта станет конферен-
ция «Победа как будущее», для 
участия в которой мы пригла-
сили доктора наук, профессора 
МГИМО Валерия Катасонова, 
который выступит в Ульяновске 
с публичной лекцией. Основной 
темой его доклада станет сохране-
ние исторической памяти о герои-
ческих усилиях советского народа 
по достижению победы в Великой 
Отечественной войне, борьба с  
историческими фальсификация-
ми», - отметил министр.

О конвейере дураков и смерти денег 

Ева НЕвская �

Вчера в пресс-центре ИД «Ульяновская правда» 
состоялось открытие выставки «Наследники Ве-
ликой Победы», посвященной 70-летию Победы в 
Великой Отечественной войне. Авторам настоящих 
больших работ стали юные воспитанники Карсун-
ской детской школы искусств имени А. Пластова. 
Это второй совместный проект нашего издательско-
го дома и Музея А.А. Пластова.

- Рисунки, присланные на конкурс, уникальны. 
Войну, которую сегодняшнее поколение знает толь-

ко по рассказам, воспоминаниям, фотографиям, 
дети смогли передать необычайно ярко, отображая 
события военных лет. «В рисунках и бой, и слезы, 
и счастливые часы победы, и портреты ветеранов и 
их семей, и мирная послевоенная жизнь, - отметил 
заслуженный художник России Борис Склярук, в 
числе первых посетив «правдинскую» выставку. - 
Очень точно детьми подобраны цвета войны и мира. 
Юные художники в своих рисунках использовали 
различные художественные техники (акварель, гу-
ашь, пастель, графику, смешанные техники и др.). 
Видно, что за каждой работой маленького художни-
ка стоит большой учитель…». 

Наследники Победы 

Ульяновцы встретились с 
российской писательницей Мар-
гаритой Хемлин.  Прошедшее ме-
роприятие было организовано в 
рамках одного из приоритетных 
проектов Года литературы на тер-
ритории Ульяновской области 
«Академия литературы».

Маргарита Хемлин является 
лауреатом ежегодной премии 
журнала «Знамя», автором по-
вести «Запрещенный прием», 
сборника рассказов «Живая оче-
редь», повести «Третья мировая 
Баси Соломоновны», автором 
романов «Клоцвог», «Крайний», 

«Дознаватель», членом жюри 
премии им. О. Генри «Дары 
волхвов». 

С собой писательница при-
везла старый потрепанный че-
моданчик с вещами 30-70-х го-
дов прошлого века: винтажными 
платками, кружевом, украински-
ми рушниками и многим другим. 
«Эти вещи принадлежат моим 
героям. Если будете читать мои 
книги, то сможете представить 
их, увидеть, ощутить запах ду-
хов, вспомнить атмосферу вре-
мени», -  рассказала Маргарита  
Михайловна. 

Хемплин приехала  
не с пустыми руками
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